

LOS ITALIANOS ESTRECHAN EL CERCO DE GORIZIA

Sigue la batalla desde el Báltico al Bug

COMBATES EN LOS VOSGOS

GORIZIA

Las bombas lueven sobre la infortunada Gorizia, llave del Isonzo, y una de las puertas principales del camino de Viena. Los austrohúngaros la defienden desesperadamente, apoyados en posiciones formidables. Cadorna, cauto, lento, economiza la sangre, y sus soldados no atacan al arma blanca sino luego de hábiles preparaciones de artillería. Indudablemente, Cadorna quiere apoderarse de toda la línea enemiga antes de que haya habido una decisión en el frente ruso. Y sin descuidar las operaciones en otros sectores, hace gravitar el esfuerzo más grande sobre el Bajo Isonzo, de Plava al Adriático.

Los italianos se hallan ahora en la tercera fase de su plan de campaña. La realización de éste comenzó por la segunda, gracias al agotamiento austriaco y a la tremenda resistencia de los rusos en Galitzia y Polonia. Cadorna, con sus vanguardias, cerró las rutas de invasión que podía seguir el enemigo, y luego adueñóse de todos aquellos puntos que podían mejorar, en provecho de su patria, la situación estratégica. Y sólo cuando estuvo seguro de que los austrohúngaros no pensaban sino en defenderse—sus reacciones ofensivas, aun en Montenero, Monte-Croce-Carnico y Plava, han sido poco energéticas, por regla general—resolvióse al gran ataque.

Y éste fué contenido en toda la frontera por una serie de fortificaciones infranqueables. Salvo en el Isonzo, que desde Gorizia al mar sirve de zanja a la meseta del Carso, en todo el frente del Sur, las montañas y las fortalezas, en estrecha unión, oponen al adversario una estúpida barrera.

Por ejemplo, en los Alpes Dolomíticos, Lienzalongo, Valzarego, Platzwiese, Landro y Sexten, que son grupos de fuertes y obras permanentes muy sólidas defienden los caminos que dan acceso a la gran ruta transversal del Pusterthal. Ordinariamente, las fortificaciones austriacas de los Alpes—muy parecidas a las suizas e italianas, estudiadas sabiamente por el coronel Mondesir en su libro sobre la fortificación acorazada—se componen de fuertes aislados y de construcciones complementarias. El fuerte se alza sobre una plataforma de roca muy escarpada. Su frente posee tres cúpulas, dos para cañones de tiro rápido, y una tercera que sirve de observatorio. Detrás, dos cúpulas mayores abrigan los cañones de gran calibre. Y más detrás todavía, hay otra cúpula para piezas de tiro rápido, y un foso. En los espacios intermedios abundan los fortines desmontables. Esos fuertes dominan con sus fuegos los valles, las gargantas, los caminos, las barranqueras. Y un sistema científico de obras menores, trincheras, alambradas, baterías ocultas en cuevas, pozos de lobo, blocaos, bosques organizados defensivamente según el método alemán, impiden al otro beligerante acercarse a los grupos de defensas para batirlos cómodamente con su propia artillería.

La guerra de montaña no permite el empleo de masas. Ya se ha visto en las luchas invernales y primaverales de los Cárpates, donde las columnas de ataque y resistencia triunfaban ó sucumbían sin que nadie pudiera ayudarlas ó socorrerlas. Y si quiera los austriacos, que disponen de líneas interiores, pueden efectuar concentraciones rápidas en los puntos que corran peligro. Pero los italianos, una vez aventurados en una ofensiva a fondo, que haya requerido el llamamiento de las reservas tácticas, deben vencer ó retirarse, porque sus reservas estratégicas están, naturalmente, más lejos del campo de batalla que las del enemigo, y además tienen que recorrer, para llegar a tiempo, un camino más largo.

El ala derecha de los italianos es formada por su segundo y tercero ejércitos. Ese ala derecha opera en tres distintas zonas: una montañosa, cuyo centro es Tarvis; otra de mesetas, donde el Isonzo describe un semicírculo, y otra, separada de la anterior por la depresión de Wippach (planicie del Carso). En la primera de dichas zonas sólo trabaja la artillería de gran calibre. La ruta de Tarvis es defendida al Oeste por la fortaleza de Malborghetto, cuya obra principal es el fuerte Hensel y al Sur por las defensas de la garganta del Predil, ó sea tres fuertes: el viejo de Predil—los franceses lo tomaron en 1797,—reformado y artillado con cañones poderosos; el magnífico y novísimo de Hermann, y en el extremo Sur, el de Flitscher-Klause, que barre con sus disparos toda la cadena de Piizzo.

Al Mediodía de ésta hay una fortaleza natural, el macizo montañoso de Montenero, que los austriacos cometieron la torpeza de perder al principio de la campaña. Desde Montenero, los italianos destrozan con sus cañones de 28 centímetros las posiciones arriba enumeradas.

La región de las mesetas, como ya hemos dicho, es dividida por la depresión de Wippach. Primeramente los italianos la asalta-

ron por Plava. Hoy, la van conquistando por abajo.

El valle del Wippach es cerrado por Gorizia, y Gorizia es el nudo de un sistema defensivo fortísimo. Atacándolo violentamente, con prisas y bravura loca, Cadorna hubiera conseguido únicamente perder en vano un par de divisiones. Comprendiendo así, el generalísimo de Víctor Manuel ha emprendido un asedio en toda forma.

Y actualmente, sus tropas más numerosas pelean entre Gorizia y el mar, desbordando por el Sudeste al enemigo. Sus brigadas avanzan por toda la meseta del Carso. La lucha es violentísima en el monte de San Miguel—Nordeste de Gradisca,—Sdraussina, Sagrado, Redipuglia y Vermigliana, y también en Doberdo, eje de esa línea. Los italianos deben conquistar el terreno metro a metro y resistir y rechazar furibundos contraataques. Han penetrado en un dédalo de atrincheramientos disimulados hábilmente, y cada paso les cuesta mucha sangre.

Pero si Gorizia, es evacuada ó tomada á viva fuerza, obtendrán un éxito de inmensa importancia. Y cuando anulados provisionalmente los rusos, Austria pueda acudir, con grandes efectivos, al Mediodía, encontrará que los italianos han vuelto contra ella esa frontera famosa, que consideraba Jomini salvaguardia y baluarte inexpugnable de los Estados austriacos...

Italia y Austria

General muerto.

ROMA, 27. El general Cantore, muerto heroicamente á la cabeza de sus tropas, era uno de los generales más considerados por su inteligencia y por su valor, demostrados en la guerra de Libia.

El monte San Miguel.

ROMA, 27. El monte San Miguel está en manos de los italianos, que han logrado colocar artillería gruesa en la cima.

La lucha, más violenta se desarrolló del viernes al sábado.

Desde el amanecer la artillería disparó contra la montaña. Más tarde, 4.000 hombres recibieron orden de atacar. Se apoderaron de algunas posiciones y se adelantaron hacia la cima donde los austriacos, fuertemente atrincherados, hacían una resistencia terrible.

Al llegar á lo alto, los bersaglieri, en su mayoría sicilianos, arrojaron los fusiles, saltaron dentro de las trincheras y combatieron á cuchillo.

Los austriacos no tuvieron más remedio que huir, dejando allí gran cantidad de municiones.

Los italianos se fortificaron en sus nuevas posiciones y la noche pasó con calma.

A las dos de la mañana los austriacos se presentaron para reconquistar las posiciones. Los bersaglieri resistieron, pero tuvieron que abandonar la cima del monte.

Por su parte los italianos recibieron refuerzo de tropas frescas, tres regimientos de línea, y volvieron á ocupar el monte.

Reservas austriacas.

ZURICH, 27. Todos los hombres de Bohemia y Moravia, entre diez y siete y cincuenta años, que hasta ahora estaban exceptuados sen ante un nuevo Consejo de revisión. sen ante un nuevo Consejo de revisión.

Prisioneros austriacos.

ROMA, 27. El *Giornale d'Italia* evalúa en 18.000 el número de prisioneros austriacos que hay en Italia, mientras que el número de prisioneros italianos no pasa de un millar.

El Rey Alberto.

ROMA, 27. Se asegura que el Rey Alberto de Bélgica vendrá á Italia, y después de visitar el frente, se trasladará á Roma para saludar á la Reina.

La guerra por dentro

Los alemanes en las provincias bálticas. PETROGRADO, 27. El escritor ruso Valeriano Brussov cuenta en la «Rousskya Viedomosti» la manera violenta de comportarse los alemanes en las provincias bálticas.

Uno de los combatientes de Chavli le ha referido varios hechos, de los que conviene recoger algunos. Se ve por ellos que los procedimientos alemanes de guerra son idénticos en todos los frentes, y que apenas varía el sistema de devastación.

«Hemos podido comprobar—dijo el interlocutor de Brussov—después de la irrupción alemana en las provincias bálticas, los grados de rabia de unos soldados, que no parecen pertenecer á un ejército regular.

Rusia entera se ha estremecido de horror al conocer las torturas sufridas por Panassuk y por Pitchonef.

Pues bien, allí, en la región de Chavli, los hechos de ese género están á la orden del día. Rematar á los heridos, cañonear sistemáticamente á la Cruz Roja, martirizar á pacíficos habitantes, emplear balas explosivas, eso es lo que hacen ordinariamente los alemanes.

Conocida la bondad ingénita del soldado ruso, es difícil atizar el odio en su corazón,

y, frecuentemente, no vacilan en partir su trozo de pan con un herido enemigo. Para que nuestros soldados odien hoy á los alemanes con toda la fuerza de su alma, algo muy terrible han debido ver en la conducta de sus adversarios.

Conoceréis las regiones donde se realizan las operaciones de guerra, y habréis visto localidades casi destruidas por el fuego de la artillería, con las casas derribadas, las iglesias quemadas, los barrios enteros convertidos en un espantoso montón de escombros.

Pero en Chavli, ciudad de 21.000 habitantes, no encontraréis resto alguno de viviendas. Todo está barrido, arrasado. Se diría que los alemanes han querido igualar la tierra, á imitación de los romanos, cuando trababan la destrucción de Cartago.

Recorriendo otros sitios invadidos, habréis penetrado en las propiedades, en las granjas, donde los alemanes se habían conducido como amos; habréis visto casas saqueadas, comprobado una larga serie de actos de pillaje, y os habréis llenado de espanto al conocer los ultrajes inferidos á las mujeres.

En la región de Chavli se encuentran igualmente las señales del paso de los alemanes; pero sorprende el silencio absoluto que reina en las viviendas que permanecen en pie. Se entra. No queda más que lo que no pudieron comer ó llevarse. Se atraviesan las habitaciones y se encuentra el visitante con un cuadro horrible.

El jefe de la familia yace con el cráneo hundido; la esposa ha sido matada de una sablazo en la cocina; el cadáver de la hija está en el umbral de una habitación; el de la sirvienta, en la escalera. Y no es eso todo. Fuera, en el suelo, en los árboles, aparecen muertos centenares de pájaros, por el estallido de los «shrapnells». Lo confieso sin rubor. Estoy hondamente aterrado.

La táctica guerrera ha sido en estos lugares de una barbarie especial. Sobre el frente Noroeste y al Sur, avanzan, en enormes masas, un ejército contra el otro.

Los encuentros dan lugar á batallas más ó menos grandes. Desde hace meses se hace guerra de trincheras, pero aquí ha faltado tiempo para fortificar las posiciones. Parece no existir más que un objetivo: el de hacer el mayor daño posible, sin la menor dilación. Con la ayuda de la caballería, de los automóviles, de los destacamentos exploradores, se trata de lograr ese fin.

Conseguimos penetrar en el grueso de las fuerzas enemigas, en una profundidad de varios kilómetros, cuando en otros puntos son ellos los que penetran en las nuestras.

No se está nunca seguro de guardar el contacto con las fuerzas amigas. Se quiere cercar al enemigo y se encuentra uno cogido á sí mismo. De ahí que si en todos los teatros de operaciones la vida se hace penosísima para las poblaciones civiles, aquí hayan sido las más castigadas y las más aterrorizadas.

Con caballos, á pie si faltaban vehículos, como fuera, hombres, mujeres, viejos, niños hambrientos y medio desnudos, emprendían un éxodo espantoso, sin otra preocupación que huir de los alemanes.

Tenían mucha razón, porque durante mucho tiempo, los caminos estuvieron sembrados de cadáveres pertenecientes á gentes sorprendidas por las avanzadas alemanas.

Sin embargo, era fácil al enemigo conocer la marcha de los fugitivos, y se les capturaba muy pronto.

Para esconderse, los desgraciados corrían hacia los bosques, donde perdían la orientación y se morían de hambre. Los alemanes aprovechaban esto para hacer requisas en las propiedades abandonadas, llevándose cuanto podían, el trigo, los forrajes, el dinero, los valores, los vestidos, la ropa blanca, el calzado.

Es muy duro ser vencido por un adversario honorable. Pero de enemigos tales como los alemanes, no puede acatarse la victoria. Porque la vida tiene aún un sentido, y es preciso, cueste lo que cueste, que queden derrotados totalmente los autores de tales procedimientos.»

El hombre que así había hablado, tenía un temperamento más dulce que guerrero. Y, sin embargo, esperaba con impaciencia el momento en que, curado de sus heridas, pudiera tomar parte nuevamente en la lucha contra nuestros enemigos.

En el frente ruso

La ofensiva austroalemana.

PETROGRADO, 27. Jamás hasta ahora había mostrado el soldado ruso mayor tenacidad y moral más elevada que en la lucha de estos últimos días. No faltan indicios para creer que el esfuerzo de la ofensiva enemiga comienza á desfallecer á fuerza de lanzarse contra ese muro, que puede llamarse muro de piedra, que oponen los rusos en su defensiva, que las municiones de los austroalemanes son menos abundantes y que acentúan sobre ciertos puntos menos importantes del frente un formidable esfuerzo para ocultar su fracaso general.

Según los últimos cálculos, los rusos han hecho frente á 70 divisiones alemanas y á 40

austriacas, sin contar importantes contingentes de reservas austriacas y alemanas, cuatro brigadas de caballería alemana y once austriacas, combatiendo además en el frente.

El nuevo plan alemán.

PETROGRADO, 27. Los alemanes desarrollan un nuevo movimiento. Parece que el dirigido contra Riga no era más que preliminar de la acción ofensiva en una dirección diferente. Antes de llegar á Mitau los alemanes se han vuelto bruscamente hacia el Sudeste, apoderándose de Janischky. No se habla en Petrogrado de las operaciones al Norte del Niemen como una demostración de fuerzas; pero se las considera como un indicio de que el intento ó plan estratégico del enemigo es más vasto de lo que se suponía hasta ahora. Lo que intriga á los competentes es saber dónde llevarán los alemanes el empuje de la gran cantidad de soldados que operan en el frente ruso, dado caso de que todos no pueden ir al frente occidental.

Lo que tardará.

PETROGRADO, 28. Según dicen en los centros militares, la suerte de Varsovia tardará en ser decidida de ocho á quince días.

Créese en ellos que, no obstante lo violento de la lucha en el Narew, la clave de la batalla está entre el Vistula y el Bug.

Se sigue peleando delante de Novo-Georgiewski.

Ayer, un aeroplano alemán arrojó bombas sobre Varsovia, causando muertos y heridos entre la población civil.

El alto mando alemán

Distribución de generales.

PARIS, 27. «Le Temps» escribe lo siguiente:

«Hasta el comienzo de la presente guerra, los oficiales de las Armas especiales no llegaban más que por excepción, y en razón de méritos bien comprobados, al mando de las grandes unidades.

En julio de 1914, la situación era como sigue: feldmariscales procedentes de Artillería ó de Ingenieros, ninguno; generales en jefe, un artillero (von Scholtz, del Cuerpo 20.º) y un zapador (von Mudra, del Cuerpo 16.º). Tenientes generales mandando divisiones de Infantería: artilleros, 4; ingenieros, ninguno.

Hoy, de un solo golpe, tres artilleros son jefes de ejércitos: von Scholtz, que estaba al frente del Cuerpo de ejército núm. 20.º; von Gallwitz, antes inspector de Artillería de campaña, y von Lanenstein, quien antes de la guerra mandaba la división núm. 14.º de Infantería.

Desde el punto de vista de la edad de esos generales, el Kaiser se ha visto forzado á renunciar á sus principios.

En vez de jóvenes, á los cuales él desearía confiar el mando de sus tropas, se ha visto obligado á emplear ancianos.

Salvo los Príncipes herederos de Prusia y de Baviera, y del duque de Wurtemberg, los cuales sólo tienen un mando aparente, puesto que sus jefes de Estado Mayor son los que tienen la responsabilidad de las operaciones, todos los restantes mandos del ejército los tienen personas que pasan de los sesenta.

El feldmariscal von Beneckendorff und Hindenburg (que este es su verdadero apellido), que fué declarado de reemplazo por incapacidad cuando mandaba el Cuerpo número 4.º, ha cumplido los sesenta y nueve años; von der Goltz ha pasado de los setenta y dos; von Bissing, gobernador de Bruselas, tiene setenta y uno; von Bülow, setenta; von Heeringen, sesenta y nueve; von Woyrsch, sesenta y ocho; von Mackensen (enoblecido en 1905), sesenta y cinco; von Hausen, ex ministro de la Guerra de Sajonia, sesenta y ocho; von Kluck (enoblecido en 1907), sesenta y siete; von Below, sesenta y cinco.

Los únicos generales de una juventud relativa son: von Deimling, jefe de las tropas de Alsacia, que nació en Carlsruhe en 1853; von Gallwitz, que tiene sesenta y tres años; von Scholtz, sesenta y tres; von Lanenstein, cincuenta y nueve; von Falkenhayn, que ha reemplazado á Moltke, cincuenta y ocho años. El único ingeniero notable, el general von Mudra, que dirige el ejército del Kronprinz, tiene sesenta y tres años.»

La guerra en el Argona

Un resumen de «The Times».

LONDRES, 27. *The Times* publica un interesante estudio sobre las fracasadas tentativas hechas por el ejército del Kronprinz para rodear y sitiar Verdun por el Sur, cortando la línea Chalons-Sainte-Menehould-Verdun.

Dice que los alemanes son dueños de la vía férrea de Toul-Verdun, como lo son del Mosa al Norte y al Sur de la ciudad; pero que á pesar de eso se puede montar en el tren en París é ir tranquilamente á Verdun por la gran línea que atraviesa el Argona á algunos kilómetros al Sur del frente; se puede ir en automóvil desde Chalons-sur-Marne á Verdun, atravesando Sainte-Menehould y los alrededores de Clermont en Argona.

Contra este camino y la línea férrea ha dirigido recientemente sus ataques el Kron-

prinz. Ya estas dos posiciones habían sido campo de una lucha continua desde el principio de la guerra; pero los últimos asaltos tuvieron singularísima importancia. Para ellos se hicieron grandes preparativos. El primer ataque se realizó el 20 de junio en la linde Oeste del bosque, á lo largo del camino de Binerville á Vienne-le-Chateau. Por un bombardeo intenso y un vasto empleo de gases asfixiantes, los alemanes consiguieron apoderarse de cerca de dos kilómetros de trincheras francesas; pero un vigoroso contraataque redujo esa ganancia á algunos centenares de metros.

La ofensiva alemana se acentuó aún más en los días siguientes, hasta el punto de que—según ha dicho un oficial—el bosque entero parecía un gigantesco juego de fuegos artificiales.

Después de tres días de bombardeo y de combate con granadas, los alemanes pronunciaron, con 40.000 hombres, un ataque serio contra la linde Oeste del bosque y contra el frente, de siete kilómetros, entre el camino de Vienne-Binerville y el Four de Paris.

El centro francés cedió en el saliente de Bagatelle, que sufrió muy especialmente el bombardeo; pero la segunda línea francesa detuvo el avance del enemigo, que fué arrojado por un violento contraataque fuera de la casi totalidad de las trincheras invadidas.

Debilitados y batidos, y después de algunos días de inactividad relativa, volvieron los alemanes al asalto el día 13 de julio.

Todas las posiciones francesas del bosque fueron bombardeadas con tenacidad y violencia, y la línea del frente de sus trincheras se vio separada de sus apoyos por una espesa cortina de gases asfixiantes.

La línea cedió en algunos sitios; pero fué restablecida de nuevo, y al día siguiente fueron los franceses quienes tomaron la iniciativa en el ataque.

El esfuerzo enorme de los alemanes puede juzgarse por el hecho de que en un frente muy corto, el primer ataque fué precedido de un bombardeo de 45.000 proyectiles, de los cuales 1.000 fueron disparados por una sola batería.

En resumen: la gran ofensiva del Kronprinz ha fracasado hasta ahora. Sufriendo enormes pérdidas en hombres y en material, los alemanes han ganado algunos centenares de metros en diferentes puntos.

A lo largo de la línea, su ganancia es de unos 1.500 metros. Los franceses se encuentran sólidamente atrincherados en la línea general que ocupan á partir de Vienne-le-Chateau hasta Courte-Chausse, al Este de Four-de-Paris.

Los alemanes no están más cerca que antes del camino y de la línea férrea de Chalons, y aunque tienen puesto un pie en la parte oriental, Verdun está todavía tan fuertemente ocupado como lo estaba hace seis meses.

Los turcos

Operaciones de los aliados.

LONDRES, 27. Los turcos han intentado nuevamente un ataque contra el ala izquierda de los aliados, en la península de Gallipoli, que fué rechazado con grandes pérdidas para el enemigo.

Los cruceros de la flota aliada contribuyeron eficazmente en esa acción.

La costa asiática, incluso Chanak-Kalessi, ha sido bombardeada con éxito por los acorazados franceses y los monitores ingleses.

Los proyectiles de la escuadra produjeron violentos incendios en Chanak, donde existen depósitos de municiones y también de provisiones, y de donde salen los aviones enemigos para efectuar sus reconocimientos y lanzar bombas.

El dominio del mar Negro.

PETROGRADO, 27. Ahora que los rusos tienen un nuevo dreadnought en el mar Negro, el dominio de ese mar, aunque virtualmente desde hace meses, lo tienen hoy los rusos de una manera absoluta, aun cuando los turcos pudieran disponer del «Goeben» intacto.

Submarinos ingleses.

ATENAS, 27. La presencia de dos submarinos ingleses continúa haciendo peligroso el mar de Mármara para la navegación de buques turcos.

En la última semana los submarinos ingleses echaron á pique dos veleros cargados de municiones, y luego entraron en el Cuerno de Oro y atacaron á un destroyer amarrado al muelle, el cual estuvo á punto de irse á pique.

Avión contra submarino.

SOFIA, 27. Un aviator de la escuadrilla de Oriente evolucionaba á unos centenares de metros sobre el mar, cuando el observador divisó en el agua una mancha negra sospechosa.

Bajando en espiral llegó el aeroplano á un centenar de metros de las olas. Entonces el aviator descubrió claramente un submarino enemigo que se lanzaba contra un transporte inglés cargado de municiones y de tropas.

Con el aparato de telegrafía sin hilos que

Llevaba el avión se dió la voz de alarma en toda la rada. Pero, en espera de que llegaran los destruyers que debían dar caza al submarino, era necesario impedir á éste que atacara al transporte.

Los alemanes en el Vistula

Juicios del coronel Gaedke. GINEBRA, 28. El coronel Richard Gaedke, colaborador del «Vorwaerts», dice que las tropas alemanas deben necesariamente detenerse en las fuertes posiciones del Vistula.

Los belgas de la Legión extranjera

Indulto a los desertores. PARIS, 28. El Gobierno francés ha ordenado el licenciamiento de los belgas que servían en la Legión extranjera, los cuales se incorporarán al ejército del Rey Alberto.

Los flamencos

Protestas contra un mensaje. EL HAVRE, 28. El pequeño grupo de estudiantes flamencos de Utrecht que habla de la Gran Neerlandia (unión de Holanda con Flandes) ha dirigido un telegrama de adhesión al Rey Alberto y otro á la Reina Guillermina.

Como en el primero no se nombra á Bélgica, sino á la completa liberación intelectual de Flandes, á la inmensa mayoría de los flamencos ha irritado el mensaje, suponiendo todos que se trata de una maniobra alemana para desunir á los belgas.

Del Ejército, de las colonias belgas emigradas y del país ocupado vienen protestas enérgicas contra los jefes del movimiento flamenguista.

El duque de Cumberland

¿Será virrey de Polonia? ROMA, 28. Dicen de Zurich al «Mattino» que el Emperador Guillermo, en el caso de que Varsovia cayese en poder de los alemanes, nombraría á su yerno, el duque de Cumberland, virrey de Polonia.

Grecia y Turquía

Sigue la persecución de los griegos. ATENAS, 28. A pesar de las conversaciones diplomáticas entabladas entre Grecia y Turquía sobre persecución de griegos en Asia Menor, y de las contestaciones al parecer satisfactorias dadas por Turquía, está plenamente demostrado que la persecución sistemática de los griegos continúa, puesto que sólo en Esmirna más de 6.800 de éstos se hallan en las prisiones, habiendo sido todos sus bienes confiscados.

Cuerpos de ejército austriacos

De la frontera serbia á la italiana. ROMA, 28. Escriben de Kragujevatz al «Messaggero» que los austriacos habían construido tres líneas de fortificaciones frente á Serbia para prevenir las incursiones serbias, antes de romper las hostilidades con Italia. Este frente estaba defendido por dos Cuerpos

de ejército y numerosas fuerzas de «lands-turm». Desde entonces los dos Cuerpos han ido al frente italiano, habiendo sido sustituidos aquí por tres divisiones bávaras. El ejército serbio está preparado para cualquier acontecimiento.

Los que pasaron el Narew

Impresiones de Rusia. PETROGRADO, 28. Se sabe que las fuerzas que han pasado el río Narew no pasan de dos batallones.

En los centros militares competentes se tiene por seguro que ese éxito del enemigo será seguramente detenido, ó por lo menos localizado.

Material de guerra

Para Turquía. ATENAS, 28. Según informaciones recibidas, Turquía ha debido comprar á Bulgaria el material de guerra de que esta nación se apoderó durante las guerras balcánicas.

Según las mismas informaciones, Bulgaria hace exportaciones diarias de cereales y de otros artículos para Alemania.

Zepelines alemanes

En dirección al Norte. AMSTERDAM, 28. El vigía de una isla inmediata ha señalado la presencia de dos zepelines que navegaban á gran altura en dirección al Norte.

Alemanes internados

En Inglaterra. LONDRES, 28. El «Daily Express» dice que entre los alemanes de alguna importancia social, recientemente internados en Inglaterra, figura el conde Pablo de Metternich, próximo pariente del antiguo embajador de Alemania, que se había casado con una inglesa y vivía tranquilamente en una finca de campo.

Torpederos en Zeebrugge

Cómo han llegado. AMSTERDAM, 28. Todo el mundo se extraña de la presencia de torpederos alemanes en Zeebrugge, ignorándose cómo han podido llegar á dicho puerto, á pesar de la vigilancia continua ejercida por la escuadra inglesa.

Se supone que aquellos barcos han seguido el curso del alto Escalda hasta Gante y de allí debieron ganar el mar por la vía de los canales.

Intervención austroalemana

En favor de los griegos. ATENAS, 28. El periódico órgano de Venizelos habla de una probable intervención de los austroalemanes para poner término á la persecución que sufren los súbditos griegos en Turquía.

Dicho periódico señala esto como una desviación de la política de Grecia, cuyas consecuencias serían de gran importancia. Agrega que espera ver desmentida esta información.

En los Dardanelos

Ataques de los aliados. PARIS, 28. Telegrafían de Mytilene que hace tres días que el bombardeo por los aliados continúa.

Los ataques de los aliados se dirigen principalmente sobre las baterías de la costa oriental, que son las que entorpecen su avance.

Con el fin de reanimar la moral de las tropas turcas, deprimidas después de los fracasados ataques de Enver pachá, ha sido enviado el Príncipe heredero al lugar de la lucha.

Bolsa de París

Cotizaciones. PARIS, 28. Bolsa.—3 por 100 francés, 69,00; Exterior, 84,90; libras, 26,875 á 27,075.

Exportación autorizada

A Suecia. LONDRES, 28. Telegrafían de Estokolmo que el Gobierno inglés ha autorizado la exportación de algodón á determinados puer-

tos de Suecia, con la condición de que este artículo no ha de ser reexportado.

La campaña de Italia

Parte oficial. ROMA, 28. En el valle de Daona completamos la ocupación de la vertiente derecha del monte Lavanech, apoderándonos de la cima de Bissona.

La artillería enemiga, colocada en puntos dominantes de la vertiente opuesta, intentó impedir la operación, pero sin lograrlo.

Después de larga preparación con la artillería de calibre medio, en la noche del 26, el enemigo se lanzó al asalto con grandes destacamentos de infantería; pero merced al fuego de numerosas ametralladoras nuestras, fueron rechazados.

En la zona de Monte-Nero continúa encarnizada lucha, á pesar de la niebla, que impide el eficaz concurso de la artillería.

En el sector de Piava, nuestras operaciones tienden á dejar libre la cabeza de puente, desarrollándose aquellas favorablemente.

En el Carso continuaba ayer el fuego con gran violencia; nuestras tropas avanzaron en todo el frente con arrojo y valentía, logrando conquistar sobre el ala izquierda la fuerte posición de San Miguel, que domina gran parte de aquella llanura.

Fueron nuestras tropas objeto de violento tirote, así como de fuerte cañoneo, teniendo que replegarse algo hacia la cima, donde aún continuán.

En el centro hemos avanzado hacia Sella de San Martino, tomando á la bayoneta las trincheras y reductos que cubrían la posición.

En el ala derecha, al anochecer, mediante una brillante acción, hemos concluido la ocupación de Monte Sei Bussi, dando cara al enemigo, fuertemente atrincherado, haciendo cerca de 3.200 prisioneros, entre ellos un teniente coronel y 41 oficiales, y tomádoles 45 ametralladoras, dos pequeños cañones lanzabombas y numerosos fusiles, amén de gran cantidad de municiones, víveres y material de guerra.

En el frente occidental

Comunicado francés. PARIS, 28. Parte oficial de las tres de la tarde:

«En el Artois, al Norte de Souchez, los alemanes, después de un fuerte bombardeo, dieron anoche contra nuestras posiciones, por tres puntos distintos, fuertes ataques, siendo rechazados después de vivísima lucha en las trincheras en que habían logrado poner pie; sólo continuán en un punto, de unos veinte metros, en las avanzadas de nuestro frente. Anoche fué bombardeado Soissons.

En el Argona, región de la Fuente de los Encantos, el enemigo inició un ataque, siendo rechazado á sus posiciones.

En el resto del frente ha transcurrido la noche con tranquilidad.

En los Dardanelos, no hay tampoco nada digno de mención, excepto algunos pequeños avances de nuestras tropas en el ala derecha del frente y las proezas de nuestros aviadores, que bombardearon con feliz éxito el nuevo campo de aviación enemigo, situado al Norte de Chanak.

También fué bombardeado el depósito de esencias y cobertizos, puntos todos en los cuales se declararon violentos incendios.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

De Inglaterra, Francia é Italia. PARIS. (Torre Eiffel), 28 julio, á las diez de la mañana.

El Gobierno y las Cámaras anuncian su intención de conmemorar la fecha del 4 de agosto, con dos sesiones extraordinarias en la Cámara de diputados y en el Senado. Los presidentes Dupost, Deschanel y Viviani pronunciarán con este motivo discursos afirmando el mantenimiento de la unión sagrada y la voluntad nacional de ir hasta el fin de esta guerra para la victoria y libertad definitiva de nuestras fronteras sobre el Rhin.

Las tropas francesas que operan en la región Este del Camerun han tenido un nuevo éxito.

Después de una serie de brillantes combates é nel Monso Besam y Assobam una de

nuestras columnas ha ocupado la importante posición de Lomio, el 25 de junio. Esta posición fortificada fué evacuada por el enemigo después de un tumulto y huida de sus tropas.

Toda la región Mzemon y el pueblo indígena se manifiesta á favor de los aliados.

Batiéndose en retirada los alemanes destruyeron los pueblos é incendian las aldeas.

Después de la ocupación de Lomie la columna francesa avanzó rápida y vigorosamente hasta Deschaposten y pudo establecer la unión con otra columna francesa que ocupaba fuertes posiciones al Norte y Nordeste, extendiéndose hasta Ngangela.

Los prisioneros alemanes cogidos en los combates de Ban-de-Sapt el 24 de julio, dicen que el general von Deppert, comandante de la quinta brigada, fué muerto por un obús francés cuando visitaba las trincheras de su brigada delante de las alturas de Fontenelle el 21 de julio.

Un telegrama de Amsterdam al Morning Post, dice que los alemanes han impuesto á la ciudad de Amberes una multa de 250.000 francos, como consecuencia de las manifestaciones que se han verificado con motivo de la fiesta nacional, no obstante las precauciones tomadas para impedir las.

El día del aniversario de la Reina se ha celebrado en la catedral una fiesta, y el pueblo, con las autoridades municipales al frente, ha testimoniado sus sentimientos de lealtad hacia la Reina Isabel.

COLTANO, 28 de julio de 1915, á las ocho y treinta de la mañana.

Mando Supremo, 27 de julio. En el valle de One se completó la conquista por nuestras tropas de la vertiente derecha de las alturas, ocupando el monte Lavanech y la cima de Pissora.

La artillería enemiga que domina la vertiente opuesta intentó impedir nuestras operaciones, sin poderlo conseguir.

En la noche del 26, después de una larga preparación hecha con la artillería de mediano calibre, se lanzaron al asalto grandes núcleos de infantería, auxiliados por el vivo fuego de numerosas ametralladoras, pero fueron rechazados por completo.

En la zona del Monte Nero prosigue la lucha encarnizada, á pesar de la niebla, que impide el concurso eficaz de la artillería.

En el sector de Piava, las operaciones tienden á ampliar las posiciones de la cabeza del puente con resultados favorables.

En el Carso continuó ayer la batalla violentísima en todo el frente. Nuestras tropas avanzaron con gran ímpetu y ordenadamente, consiguiendo conquistar hacia el ala izquierda la fortísima posición de San Michele, que domina gran parte de la meseta; por la causa del violentísimo fuego cruzado de numerosas baterías enemigas de todos los calibres, tuvieron que replegarse poco antes de llegar á la cima donde se sostiene todavía.

En el centro progresamos hacia la Sella di San Martino, tomando á la bayoneta las trincheras y reductos que la cubren.

En el ala derecha, y al caer la tarde, gracias á una brillante acción por el perfecto acuerdo entre las avanzadas de la infantería y el fuego de la artillería, conseguimos conquistar la posición del Monte Reibusí, rechazando palmo á palmo al enemigo, que se había atrincherado fuertemente. Cogimos cerca de 200 prisioneros, entre los cuales había un teniente coronel y cuatro oficiales, cinco ametralladoras, dos cañones lanzabombas, numerosos fusiles, municiones, víveres y material de guerra, que representan un valioso trofeo de la sangrienta jornada.—Cadorna.

De Alemania y Austria

NORDDEICH, 28. (A las 11,30 de la mañana.) Viena, Gran Cuartel general austriaco.—Desde el asalto dado á Sokal por las fuerzas austriacas, éstas han luchado por una altura situada al Sudoeste de Sokal, y que es de gran importancia estratégica con relación al paso del Bug.

Ayer las tropas austriacas han tomado por asalto dicha posición, cogiendo prisioneros treinta oficiales y 5.000 soldados.

Los italianos han vuelto á atacar, después de haber recibido refuerzos, la meseta de Dობордо.

Este asalto dado por los italianos ha sido

rechazado, teniendo éstos más bajas que nunca, y quedándose los austriacos parapetados en sus posiciones.

COPENHAGUE (Dinamarca).—Ha sido torpedeado en el mar del Norte, por un torpedero alemán, el vapor danés «Nogilla», de la matrícula de Goeteborg, que se dirigía al Tyne cargado de travesaños. La tripulación ha desembarcado en Wilhelmshaven.

ROMA.—La Prensa de esta capital dice que una escuadrilla austriaca que se componía de un crucero ligero y de cuatro torpederos, ha cañoneado el ferrocarril costero Semigallia Pesaro.

Al mismo tiempo, dos hidroaviones lanzaban bombas sobre Ancona. Ha habido daños materiales, sin que haya que lamentar desgracias personales.

LONDRES.—La Agencia Reuter dice que un submarino alemán ha hundido á los barcos pesqueros ingleses «Honorio» y «Sutton». Sus tripulaciones desembarcaron en Kirkall y en Berwick.

También ha sido torpedeado por un submarino alemán el vapor inglés «Emblem».

De Viena para Madrid, por Pola y Barcelona, 28 de julio, á las cinco de la tarde. El «Freundenblatt» prueba de la manera más categórica cómo Inglaterra, que al principio de la guerra se llamó defensora de los pequeños Estados, ha lanzado á Portugal en una guerra civil, ha controlado el comercio de los Estados neutrales del Norte, ha abierto el correo sueco, no ha respetado el mar del Norte y tiene formalmente bloqueadas á Grecia y Bulgaria.

Como hace un siglo, parece que la Gran Bretaña no respeta los derechos neutrales y quiere mandar al mundo entero por la fuerza.

De Viena para Madrid, por Pola y Barcelona, 28, una tarde. Desde el asalto de Sokal por nuestras tropas, combatimos por una altura al Sudoeste de la ciudad, que es muy importante para el paso del Bug.

Ayer ganaron nuestras valientes tropas esta posición, haciendo 20 oficiales y 300 soldados prisioneros y capturando cinco ametralladoras.

Los combates al Norte de Grubieszow continúan con éxito. El resto de la situación en el Nordeste no ha cambiado.

Bajo un nuevo fuego intenso de artillería, atacaron los italianos la meseta de Dობордо con nuevos refuerzos, fracasando completamente y sufriendo grandes pérdidas. Después de los combates cuerpo á cuerpo, continuaron nuestras tropas en poder de todas sus posiciones en la planicie.

En los demás frentes y en los distritos fronterizos de Carintia y del Tirol no han ocurrido acontecimientos importantes.

Notas de la guerra

Cómo debe interpretarse el discurso del Presidente del Consejo de Suecia.

Como es sabido, la Prensa alemana y germanófila comenta el reciente discurso del Presidente del Consejo de Suecia, M. De Hamarskjöld, creyendo ver en él una adhesión á la causa germánica.

Pero la lectura del discurso no parece confirmar esa interpretación. Ha dicho M. De Hamarskjöld que él no admitía la paz á cualquier precio y que la independencia del Estado merecía ser defendida algo más que por profesiones de fe humanitarias.

The New York Herald dice que lo anterior significa sencillamente que la neutralidad no tiene nada de común con un pacifismo extremo, que privaría á Suecia de todos sus medios de defensa, en el caso de que un peligro de cualquier lado que pudiese venir la amenazase.

Con esta opinión coincide la de la Prensa rusa.

Dice la Retch que M. de Hamarskjöld «ha rechazado la idea mezquina de una Suecia subordinada á la neutralidad á cualquier precio».

Suecia no es Bélgica, y la conservación de la neutralidad no es una necesidad imperativa; fijándose en su situación, son, por tanto, francas y viriles declaraciones.

El mismo periódico añade que las relaciones

Folleton de «La Correspondencia de España»

(58)

XAVIER DE MONTEPIN

LA CONDESA

DE

NATHON

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—Si te digo que la he hablado; aunque si he de decirte la verdad, no he visto su cara.

—Eso sí que no me lo harás creer. —Pues es la verdad; tenía un velo muy espeso por la cara, y no se lo ha quitado ni en su casa. No quería decir quién era; pero ya se ve, en cuanto se soltó la palabra mágica «comisario»... ¡Pobre señora! Te digo que es una buena historia.

Y Ruiseñor, ya un tanto mareado, lanzó una estrepitosa carcajada. —¿Qué historia?—exclamó Augusto.

—Poco á poco; aquí empieza el misterio, y á éste no hay que tocar, porque quema!...

—¿Conque ni siquiera se quitó el velo para entregar el cofrecillo? —¡Quí! Ni aun entonces; como que no

la conocería si la encuentro en la calle; por eso me gustaría que me dijeras si es guapa.

—La señora condesa pasa, con razón, por una de las mujeres más hermosas de París.

—Y qué edad puede tener esa alhaja? —Puedo asegurarte que no he visto su fe de bautismo, pero su hija tiene ya diez y seis años; de modo que por fuerza ha de tener treinta y cinco.

—¿Y el marido? —El señor conde? Entre cincuenta y cinco y cincuenta y ocho; cabellos blancos, figura correcta. Es un viejo que vale más que cualquier joven.

Ruiseñor, casi embriagado ya, soltó una carcajada y dijo con lengua algo torpe: —El marido, ¡pobre marido!... Augusto, amigo mío, créeme; ¡quedemos siempre solteros!; Tu condesa es una farsanta, una aventurera!

—¿Es posible! —Entre nosotros la verdad siempre; has de convenir en que tiene sus pequeñas aventuras.

—No, no convengo en ello; todas las personas del hotel, y sus doncellas las primeras, convienen en que la condesa es la virtud misma.

Ruiseñor quiso dar á su camarada una palmada en el hombro, que, mal dirigida, se perdió en el vacío.

—¡Silencio!... ¡No me hagas reír! ¡La virtud misma!... ¡Qué inocente eres! ¡Qué bien os engañan esas señoras que parecen santitas! ¡Si todo el mundo supiera lo que yo sé!...

—¿Qué sabes? —Nada; ése es el misterio, y ya te he dicho que eso quema.

—Hablamos de otra cosa. —Como quieras; pero observo que no bebes.

—¡Pues si no hago otra cosa! La prueba es que mi yaso está vacío.

—Yo pago otro. —No, mi querido amigo; eres un buen muchacho y te quiero; guarda eso para otro día en que el bolsillo de tu amigo esté seco.

—Hoy mi bolsa está repleta y quiero devolverte el obsequio. Conozco cierto rincón en la calle de Miromesnil, casi enfrente de la casa de mi patrón... Allí hay un chablis que quiero que lo pruebes. Además, esta casa no está sólida; los coches que pasan hacen batir todas las mesas, y aunque á mí me gusta eso de las mesas giratorias, no es cuando estoy bebiendo. Vamos á buscar el chablis.

Ruiseñor se levantó tambaleándose y le costó bastante trabajo encontrar su centro de gravedad.

—Muy bien—pensó Augusto—el vinillo blanco me lo acabará de entregar.

Ambos compañeros se fueron del brazo. El ayuda de cámara llevaba el cofrecillo, porque Ruiseñor tenía bastante con llevarse á sí mismo.

Llegaron, no sin haber hecho algunas paradas en el camino, al establecimiento favorito del cerrajero y se instalaron en un pequeño gabinete, teniendo delante seis docenas de ostras y cuatro botellas de chablis.

Inútil es hacer asistir á nuestros lectores á esta nueva sesión, en que el bello Augusto supo explotar en su provecho la embriaguez creciente de su compañero.

Antes de apurar la tercera botella, el cerrajero había contado con sus menores detalles la llegada de la condesa al taller, el encargo de la llave, las sospechas que había despertado y toda la escena que conocemos.

Acabado apenas su relato, adornado de divagaciones incoherentes, Ruiseñor dejó caer la cabeza sobre la mesa, sirviéndole de almohada las conchas de las ostras, y se durmió con ese sueño pesado de los borrachos que no les despierta un cañonazo.

Augusto le dejó tranquilo, y aunque vacilando él también, se dirigió á casa de sus amos.

Las revelaciones de Ruiseñor le causaban profundo asombro, porque había adquirido la costumbre de considerar á la condesa como la mujer más honrada del mundo.

Un gran trabajo se hacía en su mente, donde fermentaban simultáneamente los vapores del vino caliente y del chablis.

El resultado de sus reflexiones fué la convicción de que había mucho que decir respecto á la virtud de la condesa.

Una mujer inmensamente rica no se procura una llave para introducirse en casa del vecino con el objeto de sustraerle paquetes de oro ó billetes de Banco.

En las condiciones de la condesa, una llave encargada de aquella manera no podía significar más que una intriga de amor. Que la condesa tenía un amante no

presentaba ya la menor sombra de duda para el bello Augusto; pero ¿qué puerta necesitaba abrir la condesa? He aquí lo que el criado se preguntaba, sin saberse responder.

De pronto una idea luminosa surgió en su mente. Se acordó de la puerta que ponía en comunicación, por la galería de cristales, el hotel con el pabellón de Armando.

—Si no me equivoco—se dijo,—la señora condesa ha encontrado el medio de alorjar sus amores en su propia casa. ¡Esto sería muy fuerte! Si así fuera, yo tendría en mis manos el secreto de mi amo. ¡Qué buena ocasión para un criado sagaz! Pero ¿será esto posible? Mañana lo sabré.

Después, muy satisfecho del empleo de su tiempo y de las risueñas perspectivas que se le ofrecían, Augusto cumplió á la ligera con sus obligaciones diarias, pasó la velada en el café donde ejercía su soberanía la hermosa Pamela, y á la una de la madrugada se acostó tranquilamente.

VII

Al día siguiente, á media mañana, Augusto tomó el camino de la calle de Miromesnil, se acercó á los cristales que cerraban la tienda del cerrajero y vio á Ruiseñor de pie junto á un torno, con una lima en la mano derecha y un pedazo de acero en la otra. Dió dos ó tres golpes en la vidriera; los tres obreros volvieron la cabeza, y Ruiseñor salió al reconocer á su amigo.

nes rusosuecas han resistido victoriosamente los ataques: la prohibición del tránsito sueco y el incidente de Gotland, que se pueden considerar como la garantía de un desarrollo normal de las relaciones entre los dos países en el porvenir.

En idéntico sentido se expresa el *Correo de Petrogrado* y el *Nouvo Vremia*, que ve en las palabras de M. Hammarskjöld una alusión muy precisa a los numerosos casos de violación sistemática de los derechos de Suecia por los submarinos alemanes.

La nota de los Estados Unidos

Se conoce ya íntegramente el texto de la nota respuesta del Gobierno yanqui a las ambiguas explicaciones del Gobierno alemán.

Dice así:

Los principios regulares de la guerra marítima.

«El texto de la nota del Gobierno imperial alemán, fechada el 8 de julio, ha sido objeto de un minucioso examen por parte del Gobierno de los Estados Unidos. Este tiene el sentimiento de decir que la ha encontrado muy poco satisfactoria, porque no da solución a las diferencias reales entre los dos Gobiernos, y no indica el medio por el cual se podrán aplicar los principios aceptados del derecho de la Humanidad en el grave asunto que está en litigio.

En ella se propone, por el contrario, arreglos para la suspensión parcial de estos principios, que en realidad los invalidan.

El Gobierno de los Estados Unidos observa con satisfacción que el Gobierno alemán reconoce sin reserva la validez de los principios en los cuales aquél ha insistido en varias comunicaciones, a propósito de su proclamación de una zona de guerra y del empleo de submarinos contra los navíos mercantes en alta mar; principios que afirman que la alta mar es libre y que es necesario, ante todo, comprobar el carácter y el cargamento de un navío mercante antes que pueda ser legalmente capturado o destruido, y que las vidas de los no combatientes no deben en ninguna circunstancia ser puestas en peligro, a menos que el buque se resistiera o tratara de escapar después de haber sido conminado a someterse a una visita».

Sin embargo, el Gobierno de los Estados Unidos se siente amargamente defraudado al comprobar que el Gobierno alemán se cree en alto grado exento de la obligación de observar estos principios, aun en lo que concierne a los navíos neutrales, a causa de lo que él cree que es la política práctica de Inglaterra en la guerra actual, a propósito del comercio neutral.

La política inglesa no será discutida con el Gobierno alemán.

El Gobierno alemán comprenderá en seguida que el Gobierno de los Estados Unidos no entre a discutir la política del Gobierno inglés respecto del comercio neutral, si no es con este Gobierno mismo, y que deberá considerar la conducta de los otros Gobiernos beligerantes como careciendo de relación con la discusión abierta con el Gobierno alemán, sobre lo que este Gobierno considera violaciones graves e injustificables de los derechos de ciudadanos americanos por parte de los comandantes navales alemanes.

Los actos alemanes son indefendibles.

Estos actos ilegales, por justificados que parezcan cuando son cometidos contra un enemigo del cual se cree que actúa contraviniendo la ley y los principios de humanidad, son manifiestamente indefendibles cuando privan a los neutrales de sus derechos reconocidos, sobre todo los que violan el derecho a la vida misma, y si el beligerante no puede ejercer represalias contra el enemigo sin perjudicar existencias neutrales.

Además, la justicia y los miramientos debidos a la dignidad de las Potencias neutrales deben imponer el término de tal práctica; si se persistiese en ella, constituiría, en semejantes circunstancias, una imperdonable ofensa contra la soberanía de la nación neutral a que afectase.

El Gobierno de los Estados Unidos desconoce las condiciones extraordinarias creadas por esta guerra, ni los cambios radicales de circunstancias y de métodos de ataque, producidos por el empleo en la guerra naval de procedimientos que las naciones no podían tener a la vista cuando fueron formuladas las reglas existentes del Derecho de gentes.

Está dispuesto a tener en cuenta razonablemente estos aspectos nuevos e inspirados de la guerra marítima; pero no puede consentir en la disminución de cualquier derecho esencial y fundamental de su pueblo por el hecho de una sencilla modificación de circunstancias.

Los derechos de los neutrales en tiempo de guerra están fundados sobre un principio, no sobre un expediente, y los principios son inmutables.

Es un deber, una obligación para los beligerantes el hallar la manera de adaptar las nuevas circunstancias a los acontecimientos. Los dos últimos meses han indicado claramente que es posible y fácil dirigir las operaciones submarinas tal como han caracterizado la actividad de la Marina Imperial alemana en la zona de guerra, y de acuerdo real con las prácticas aceptadas para la guerra reglamentada.

El mundo entero ha visto con interés y con una satisfacción creciente la demostración de esta posibilidad por los comandantes navales alemanes. Es posible, pues, elevar toda la práctica de ataques submarinos sobre las críticas que se han suscitado y apartarse de las principales causas de reclamación.

Dada la admisión de ilegalidad hecha por el Gobierno imperial cuando solicitó un derecho de represalias en defensa de sus actos, y dada la posibilidad manifiesta de conformarse con las reglas establecidas para la guerra naval, los Estados Unidos no pueden creer que el Gobierno imperial continúe absteniéndose de desautorizar el acto realizado por un comandante alemán al echar a pique el *Lusitania*, o de ofrecer una reparación por la innecesaria destrucción de vidas humanas perdidas por un acto ilegal.

Los Estados Unidos rechazan la propuesta alemana.

El Gobierno de los Estados Unidos, aunque apreciando el espíritu amistoso que la inspiraba, no puede aceptar la propuesta del Gobierno alemán encaminada a que se designen ciertos navíos que gozarían de libertad sobre los mares ahora proscritos ilegalmente.

Semejante acuerdo sometería implícitamente a otros navíos a un ataque ilegal, y sería el aminamiento y hasta el abandono de los principios que este Gobierno sostiene y que concedería cada nación en tiempos más tranquilos.

El Gobierno de los Estados Unidos y el Gobierno alemán luchan por el mismo fin elevado; durante largo tiempo han estado unidos para mantener estos mismos principios, sobre los cuales el Gobierno de los Estados Unidos insiste hoy de manera tan solemne; luchan ambos por la libertad de los mares.

El Gobierno de los Estados Unidos continuará luchando por esa libertad, sin transacción y a toda costa, sea cual fuere la manera como se amenace.

Reclama la cooperación práctica del Gobierno alemán. Esta cooperación podría obtener el mayor efecto si se pudiese realizar este gran objetivo común de una manera más visible y más eficaz.

El Gobierno alemán expresa la esperanza de que se podrá conseguir en cierto modo este resultado, aun antes del fin de la guerra actual.

Esto puede ser. El Gobierno de los Estados Unidos se siente únicamente obligado a insistir sobre este punto para proteger a sus propios ciudadanos; también se interesa profundamente en que resulte práctico para los beligerantes.

Toda pérdida de vida americana será considerada como un acto hostil.

Esta disposición a cada instante a actuar como amigo común que tenga el privilegio de proponer un medio para alcanzar este fin. Mientras tanto, el valor que este Gobierno atribuye a la amistad larga e ininterrompida entre el pueblo y el Gobierno de los Estados Unidos de una parte, y el pueblo y el Gobierno alemán de otra, le impulsan a insistir de manera más solemne cerca del Gobierno imperial sobre la necesidad de observar escrupulosamente los derechos de los neutrales en esta materia crítica.

«Esta amistad misma le obliga a decir al Gobierno alemán que la repetición por los comandantes de los navíos de la Marina alemana de actos contrarios a estos derechos deberá ser considerada por el Gobierno de los Estados Unidos, por poco que afecten a los ciudadanos americanos, como deliberadamente hostil.»

EN PROVINCIAS

Noticias de Gibraltar

Ejercicios de tiro.

ALGECIRAS. (Miércoles, tarde.) Toda la mañana han estado practicando ejercicios de tiro al blanco las baterías de Gibraltar, utilizando los cañones de grueso calibre.

EN MADRID

Para los dentistas belgas

En Londres se ha establecido un Comité médico de socorros belgas, destinado a recaudar fondos a favor de los médicos y dentistas, a quienes la actual guerra ha puesto en la necesidad de solicitar el auxilio pecuniario de sus compañeros de otros países.

Atendiendo a requerimientos de ese Comité, el doctor Florestán Aguilar, como presidente de la Sociedad Odontológica Española, le ha girado mil francos, como primer envío, a cuenta del producto de la suscripción abierta por la referida Sociedad con destino a los dentistas belgas necesitados.

DE MADRUGADA

Hundido por un submarino

El velero inglés «Salacia-Loeni».

LONDRES, 28. De Lowestoft comunican que un submarino alemán hundió ayer el velero inglés *Salacia-Loeni*, colocando bombas a bordo.

La tripulación se salvó.

Patriotismo de los canadienses

Ametralladoras para el ejército inglés.

LONDRES, 28. De Ottawa comunican a la Agencia Reuter que se están registrando nuevas pruebas de patriotismo en el Canadá.

Ultimamente han sido entregadas al Gobierno gran cantidad de ametralladoras destinadas a los ejércitos canadienses y cedidas a éstos por los habitantes de Hamilton y Ontario, donde se han ofrecido 200.

En la provincia de Ontario han sido prometidas 500, y de otras provincias recibense iguales ofrecimientos.

Están llevándose a cabo los preparativos para equipar varios destacamentos de ciudadanos; también han hecho donativos de armas individualmente muchos ciudadanos ricos.

Las fuerzas expedicionarias, en resumen, han de ir provistas de tantas o más armas que los alemanes.

Acción italiana

Impresión de las operaciones.

ROMA, 28. La Agencia Stefani publica la nota siguiente:

«La nueva, enérgica y resuelta ofensiva de nuestras tropas en la línea del Isonzo, sobre todo en la llanura de Carso, debe ocasionar un justo orgullo en nuestra patria.

Los sangrientos combates, seguidos de constantes éxitos, afirman una vez más las altas cualidades de nuestra artillería e infantería.

El empleo de cañones de grueso calibre y

de campaña no ha podido dar mejores resultados, comprobándolo también el testimonio de los prisioneros austriacos, los cuales, abrigados en el dedalo de sus trincheras, favorecidos por posiciones elevadas o cubiertas, estaban obligados por órdenes perentorias a resistir a todo trance.

Fueron atacados, desorganizados primero por el tiro rápido y preciso de nuestra artillería, y después por el ímpetu irresistible de nuestra infantería.

Los prisioneros, hechos en gran número en cada jornada de combate, declaran que el fuego de nuestras numerosas piezas de artillería fué siempre terriblemente mortífero.

Un oficial húngaro ha declarado que nunca creyó que con cañones de campaña pudiera hacerse un fuego casi tan rápido como con las ametralladoras.

Efectivamente, nuestros artilleros destruyeron las alambradas; arrojaron proyectiles en las trincheras enemigas en tal forma, que son encontradas llenas de cadáveres; protegen eficazmente a las tropas durante sus avances, y en las posiciones conquistadas el enemigo intentó varios contraataques en grandes masas, con orden de conseguir a cualquier precio rechazarnos más allá del Isonzo; pero el fuego que abrieron nuestros artilleros paró el ataque e hizo difícil la retirada del enemigo.

Los magníficos ataques de nuestra Infantería aniquilaron al enemigo en destacamentos enteros, haciendo gran número de prisioneros. En los avances realizados en descubierto bajo el fuego enemigo, la Infantería demostró una gran bravura tomando a viva fuerza, a costa de sangrientas pérdidas, numerosas líneas de trincheras, rechazando los contraataques enemigos.

Los prisioneros austriacos reconocen el empleo de las cargas a la bayoneta de nuestra Infantería, después de las cuales grandes destacamentos enemigos, con muchos oficiales, se rindieron.

La importancia de nuestros éxitos está demostrada por las porfiadas tentativas del mando austriaco de oponerse a nuestro avance y volver a tomar las posiciones conquistadas por nuestros soldados en la meseta de Carso.

Dos grandes masas de tropas de refresco fueron lanzadas contra nuestras posiciones, con la esperanza de romper nuestras líneas y rechazarnos detrás del Isonzo.

Estas tentativas abortaron, tanto por las grandes matanzas hechas por nuestra artillería como por rendirse numerosos soldados, pertenecientes a todas las razas del Imperio.

Dos Cuerpos de ejército enemigos, venidos del frente oriental, fueron también diezmados, y la enérgica contraofensiva impuso al mando austriaco el fracaso completo.

Los actos de bravura de nuestros oficiales, y también los de los soldados, fueron innumerables.

La admirable calma y estoicismo de los heridos en los hospitales son emocionantes, así como la fraternal solidaridad entre soldados y oficiales.

El servicio de aprovisionamientos de las tropas durante los combates fué perfecto, como también la asistencia sanitaria en la línea de fuego, y los servicios de observación aérea por aeroplanos y globos han sido tan audaces como eficaces.

Las pruebas dadas por nuestro ejército en el bloque progresivo de la línea del Isonzo pueden contarse entre las mejores dadas por los diferentes ejércitos en esta guerra.

La satisfacción expresada por el Rey a los combatientes y su constante presencia en el frente da origen a un vivo sentimiento de alegría y admiración en todos los italianos.»

Tres muertos y más de veinte heridos

Incendio del cobertizo de un dirigible.

LONDRES, 28. En el cobertizo del dirigible *Wormwood*, en Scrubbs, distrito de Londres, se produjo esta mañana una explosión, que se supone fué debida a una fuga de gas.

Resultaron tres muertos y veintitantos heridos.

Aeroplano incendiado

Los aviadores quedan carbonizados.

PARIS, 28. Un aeroplano que evolucionaba en Issy-les-Moulineaux a las siete y media de esta tarde, se prendió fuego a 100 metros de altura, cuando descendía el aparato.

El aeroplano cayó a tierra y los dos hombres que lo montaban resultaron horriblemente carbonizados.

Velero griego capturado

Lleva oficiales y municiones.

ROMA, 28. Los periódicos dicen que el velero helénico capturado por un navío aliado cerca del Cabo de Matapan, y remolcado a Bizerta, llevaba a bordo cinco oficiales otomanos que iban a Cirenaica con víveres abundantes, armas y municiones destinadas a los rebeldes.

Uno de los oficiales llevaba una carta del Sultán para Senoussi.

Los muertos eran dos

Oficial de Londres.

LONDRES, 28. Oficial:

«En la explosión del hangar de dirigibles de Wormwood-Scrubs resultaron muertos dos mecánicos y nueve heridos, algunos gravemente.

El cobertizo ha quedado ligeramente estropeado.»

Sigue la acción en Alsacia

Comunicado oficial.

PARIS, 28. Parte de las veintitrés:

«Durante la jornada no ha ocurrido ningún incidente en el frente que se extiende del mar a los Vosgos.

En Alsacia hemos ocupado dos blocaos enemigos en el Este de Lingekopf y Schratzmannel.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

De Inglaterra, Francia e Italia

CARNARVON, 28 (7,30 tarde). Comunican de París que ha tenido lugar una nueva batalla al Norte de Souchez. El enemigo atacó varias veces; pero después de una lucha muy violenta fué rechazado, conservando únicamente una parte de un reducido en el frente de las líneas francesas.

Ha fracasado un intento de ataque alemán en el Argona.

—Continúa la gran batalla en el teatro oriental de la guerra, desarrollándose violentamente en toda la línea desde el Golfo de Riga hasta la frontera de Besarabia; pero el hecho es que Varsovia se sostiene aún, y que el enemigo, si se ha acercado algo a su objetivo, ha sido muy poca cosa.

El último parte ruso dice que el formidable movimiento envolvente dirigido por von Bülow desde las provincias del Báltico no ha hecho nuevos progresos.

Al Sudoeste de Kostuk, el enemigo ha sido rechazado hacia el otro lado del río Bissa.

A lo largo del Narew, los rusos están luchando heroicamente. Los alemanes han sido contenidos por vigorosos contraataques en la región de Cgan, donde la lucha es sumamente violenta.

Dicen de Petrogrado que el enemigo está acumulando enormes refuerzos sobre Sierok.

Al Sudoeste del Narew, los rusos han atacado por ambas orillas del río, obligando a retirarse precipitadamente a varios destacamentos enemigos.

En la orilla izquierda del Vistula, los rusos atacaron a la bayoneta, y rechazaron los intentos del adversario para aproximarse a la línea de Nadarzyn Pasecno (?).

En el Sur de Polonia, el ejército del Archiducado austriaco y de von Mackensen no progresa, a pesar de sus esfuerzos para tomar la línea de Lublin-Cholm, por más que al Sudoeste una parte de las fuerzas enemigas cruzó de nuevo el Bug, cerca de Sokal.

—El parte oficial de París de esta tarde dice que se ha progresado algo en el ala derecha francesa de los Dardanelos, y que ha tenido buen resultado el raid aéreo sobre el nuevo campo de aviación turco, al Norte de Chanik.

COLTANO, 28 (10 noche). Mando supremo.

—En Carnia los austriacos, aprovechando la niebla, intentaron un ataque contra nuestras posiciones del paso de Cacciatore, sobre el monte Chiadenis; pero fué prontamente rechazado. Por otra parte, los alpinos italianos atacaron algunas trincheras enemigas situadas en Pal Piccolo, logrando conquistar la mayor parte de ellas.

—En el Carso y en las importantes posiciones conquistadas el día anterior, los italianos consiguieron notables progresos en el centro, mediante la toma de algunas trincheras enemigas fuertemente defendidas. La línea italiana ha sido así rectificada ventajosamente. Posteriormente se ha confirmado que el número de oficiales austriacos hechos prisioneros asciende a 102.

—En el resto del frente la situación no ha cambiado.

POLL HU, 28 (11,30 noche).

(Empieza con el parte de Carnarvon de las siete y treinta de la tarde, ya publicado.)

Momentos antes de las once ocurrió esta mañana una explosión en el hangar de dirigibles en Wormwood-Scrub. El edificio sufrió grandes desperfectos y resultaron muertos tres hombres y heridos 20. Varios niños que estaban jugando cerca de allí escaparon milagrosamente sin daño alguno, a pesar de la gran cantidad de escombros que cayeron en el lugar que se hallaban.

—La *Gaceta de Colonia* publica un radiograma de Washington, en el que se propone que, con objeto de evitar nueva excitación en la opinión americana, Alemania no debe contestar a la nota de los Estados Unidos si no puede dar una contestación satisfactoria. La *Gaceta* considera que debe tomarse en consideración este consejo.

—Un despacho de Colmar anuncia que un submarino alemán ha incendiado en el mar del Norte a la barca sueca *Masonna*, de Halmstad, que se dirigía a West Hartlepool con cargamento de hulla.

—Las tripulaciones de un vapor sueco y de tres barcos daneses que fueron hundidos por submarinos alemanes desembarcaron hoy en Blythe.

—Hoy hubo Consejo de ministros en el palacio de Buckingham, asistiendo el primer ministro del Canadá, sir Robert Borden, que fué invitado especialmente.

—Al sargento Jacks le han sido entregadas las 500 libras y la medalla de oro prometidas por Mr. John Wren al primer australiano que obtuviese la cruz de Victoria.

De Alemania y Austria

NORDDEICH, 28 (11,20 noche).

Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que al Oeste de Souchez los alemanes asaltaron anoche algunas de las posiciones que habían perdido, y que se encontraban aún en poder de los franceses. Los alemanes se apoderaron de cuatro ametralladoras.

En los Vosgos, y en la línea Lingekopf-Barrenkopf, se combate encarnizadamente. Los ataques franceses fueron rechazados fácilmente, mediante contraataques de los alemanes. Estos consiguieron recobrar algunas de las trincheras que perdieron anteaer sobre el Lingekopf.

—Teatro oriental de la guerra.—Entre Mitau y el Niemen cogieron ayer prisioneros los alemanes a un millar de rusos, que se habían separado del resto de las fuerzas.

Al Este y Sudoeste de Rozan prosiguió el ataque de los alemanes, que se apoderaron de Goworovo. Al Norte de Serock, en ambas orillas del Narew, y al Sur de Nasielsk, los rusos intentaron algunos contraataques, que resultaron infructuosos. En este sector y en

Rozan los alemanes cogieron 2.000 rusos prisioneros y se apoderaron de siete ametralladoras.

Delante de Varsovia asaltaron los alemanes la ciudad de Pruszkaw, al Este de Bionie. Se combatió en Gora-Kalwarja.

—Telegrafían de Berlín que, según la Prensa inglesa, en veintidós semanas de guerra submarina han sido hundidos 98 barcos ingleses y 95 embarcaciones neutrales. Estas cifras no son exactas. En efecto, hasta el día 25 de julio hundieron los submarinos alemanes a 229 barcos ingleses, 30 barcos de otras naciones enemigas y seis embarcaciones neutrales que fueron confundidas con barcos enemigos. Además, fueron hundidos 27 barcos neutrales que llevaban contrabando de guerra. Los alemanes torpedearon también, por error, a tres buques neutrales, que no fueron hundidos.

—Telegrafían de Londres que el vapor *See-lanow*, el *Roslyn*, *Stradore*, el *Schooner Harboo* y los pesqueros *Hermiona*, *Cassio*, *Celtic* y *Cydorna* fueron hundidos por los submarinos alemanes, salvándose las tripulaciones.

—Telegrafían de Colonia que ayer celebraron las tropas alemanas una misa de campaña, en acción de gracias, sobre la cota 285, denominada La Fille Morte, de la cual se apoderaron el 13 de julio. Asistió el Kronprinz, que pronunció un discurso y distribuyó cruces de Hierro.

—Comunican de Constantinopla que de Erzerum anuncian privadamente que en el día de ayer los turcos arrojaron al enemigo de sus posiciones del ala derecha. Este abandono desordenadamente sus últimas posiciones.

—La Agencia Stefani comunica desde Zurich que las noticias rusas confirman los partes alemanes acerca del triunfo obtenido por éstos en el Narew; pero que guardan reserva respecto al enorme botín que ha sido tomado por los alemanes, y dan como resultado una pérdida de 1.720 prisioneros, en vez de 120.000 que les han sido cogidos.

UN TORO DESMANDADO

Un herido grave

Sustos, tiros, desperfectos y otros excesos.

La madrugada última, a eso de las tres y media, un toro bravo de los destinados al Matadero, desmandado de la vacada en que era conducido, subió por la calle de Alcalá, sembrando espanto, e hizo su aparición en la Puerta del Sol. El toro era negro listón y bien armado.

Allí se produjo una escena que no es para describir. Los transeuntes huían en todas direcciones.

El toro arremetió contra dos coches de punto, causando otros tantos vuelcos y algunos desperfectos importantes. Caballos, cerdo.

Los guardias de Seguridad dispararon algunos tiros, que sólo contribuyeron a aumentar la alarma.

Alguno más decidido corrió tras el cornúpeto sable en mano, dispuesto a darle un bajonazo; pero la res, declarada huída desde el primer momento, corrió en dirección a la calle del Arenal.

En la plaza de Isabel II surgieron dos espontáneos, que fueron volteados.

Se metió luego en la verbera de Santiago, en la plaza de España.

La inesperada visita puso en fuga a los vendedores, que abandonaron los puestos de sandías y melones.

El toro hizo allí una atrocidad de desperfectos, corneando a las banastas y destrozando los establecimientos.

Tras el animalucho irían más de treinta aficionados de trunza en el cogote, chaqueta en mano, dispuestos a hacer un quite e incluso a veroniquear con estilo y todo...

Pero no se arriaban ni en broma, porque tiraba una cornada al viento.

Desde allí fué al callejón de Leganitos. Los perseguidores de la res la hicieron allí media docena de disparos, sin resultado.

El toro salió del callejón y siguió por la calle de Leganitos a la calle de la Princesa.

A las cuatro y media de la madrugada recibimos noticia telefónica del epílogo del suceso, que comenzó siendo cómico y terminó trágicamente.

A la hora dicha ingresaba en la Casa de Socorro de Palacio un hombre gravemente herido, que había sido volteado y corneado por la res.

El toro pudo ser capturado en la Moncloa.

DOS HERIDOS

Uno gravísimo

A la hora de cerrar nuestra edición recibimos los datos que completan el suceso.

En la Casa de Socorro de Palacio fueron curados dos heridos.

Uno es el camarero del café de Fornos Raimundo Cantin de treinta y dos años.

Este iba por la calle de Leganitos, en dirección de su domicilio, cuando fué alcanzado por el toro, que le volteó horriblemente, infringiéndole una tremenda cornada en la región perineal, con rotura del intestino recto.

Al caer al suelo se produjo la fractura del húmero derecho y una herida en la cabeza.

Su estado era gravísimo.

El otro herido es Jerónimo Sanz Grandero, de veintidós años, sastre.

Este fué alcanzado en la plaza de España y derribado.

Resultó con una herida en la cara y otra en la región occipital. Su estado era de pronóstico reservado.

El Juzgado se personó en el benéfico establecimiento, tomando declaración a los heridos.

SERVICIOS DE LA TRANSATLANTICA

El «Claudio López».

MANILA, 28. Procedente de Ilo-Ilo ha llegado a este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica *C. López*.

El «Montevideo».

VERACRUZ, 28. Con rumbo para la Habana ha salido de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica *Montevideo*.

Informaciones de provincias

LAS TORMENTAS DE AYER

EN GUADALAJARA

Horroroso pedrisco.—Pérdida de cosechas. Edificios hundidos.

GUADALAJARA. (Miércoles, noche.) A las cuatro de la tarde de hoy ha descargado sobre esta ciudad y el término municipal de la misma una horrorosa tormenta, que ha durado dos horas y media. La lluvia caía torrencialmente, y mezclada con el agua gran cantidad de piedra, algunas del tamaño de huevos de gallina.

En los arrabales de la población los daños han sido grandes. Las huertas emplazadas en los sitios denominados Alamin y Barranco de la Zorra fueron arrasadas.

La corriente del agua en estos sitios destruyó por completo las cosechas de los hortelanos, que no cuentan con otros medios de vida que el producto de las cosechas de sus huertas.

El río Henares lleva a la hora de telefonar un caudal de agua enorme y la corriente es violentísima, arrastrando haces de mies en gran cantidad. Se supone que en los pueblos de la ribera los daños son considerables.

En la finca llamada del Sotillo el agua arrastró la mayor parte de la cosecha de cereales.

Del cercano pueblo Chiloeches traen noticias desoladoras. La tormenta arrastró casi todas las mieses que estaban en las eras.

En dicho pueblo se ha inundado un barrio entero, hundiéndose varias casas.

Créese que los daños en los pueblos próximos son importantísimos, esperando noticias detalladas de los mismos.

EN AVILA

Fuerte tormenta.

AVILA. (Miércoles, noche.) En este momento está descargando una tormenta violentísima. El ciclón arranca los árboles de cuajo, tira chimeneas y rompe persianas, cristales y las lunas de las escaparates. Sigue lloviendo torrencialmente.

EN ZARAGOZA

En Caspe, Chiprana y Murero.

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) En Caspe ha descargado una gran tormenta, talando las cosechas. Una Comisión de vecinos ha visitado al alcalde, rogándole solicite auxilio de los Poderes públicos.

En Chiprana se ha desencadenado un ciclón. El viento arrancó miles de árboles frutales, derribó muros y hundió muchos tejados.

Por fortuna, no hubo que lamentar desgracias personales.

En Murero la lluvia interceptó la línea del Central de Aragón, por cuya causa quedó detenido el tren de Valencia largo rato.

Toros en Valencia

La quinta de feria.

VALENCIA. (Miércoles, tarde.) Celebrase la quinta corrida de feria con ocho toros, cuatro de Conradi y cuatro de Braganza, que lidian Gallo, Gallito, Belmonte y Saleri.

Hay un lleno colosal. Belmonte está triston en el desfile; lleva la montera en la mano y una venda en la frente. Aplausos.

PRIMERO

«Mulato», de Conradi, castaño. En tanda Boltanés, Chano y Pino.

Rafael da tres verónicas regulares. El bicho toma cuatro varas por dos tumbos. Pastorero y Magritas ponen tres pares.

Rafael encuentra al toro huido y emplea una faena inteligente; recógello, adornándose en algunos pases, estando el toro aculado en tablas y con la cabeza humillada; da un pinchazo en hueso, con acompañamiento de «espantás»; más pases, sobresaliendo uno de pecho de rodillas; otro pinchazo mejor que el anterior; otro, barrenando sin soltar. Pitos. Otro bajo. Más pitos. Descabella al segundo intento. Pitos.

SEGUNDO

«Mulato», de Braganza, negro, gordo. De tanda, Montañés, Gamero y Farfán.

De salida arroja al callejón al picador Farfán. También Gamero padece una caída fuerte.

Joselito hace un buen quite; el toro tiene mucho poder; toma cuatro varas por cinco tumbos.

Almeudro y Cantimplas, en banderillas, cumplen.

Comienza a llover. Joselito hace una faena adornadísima, que promueve alboroto; un pinchazo alto; sigue la faena, sobresaliendo un molinete precioso; otro pinchazo en hueso, media pasada, y remata el puntillero al segundo. Ovación por la magnífica faena de mulata.

TERCERO

«Rabicano», negro bragao, de Braganza, grande.

De tanda, Mogato, Veneno y Zeniza. Belmonte veroniqua, sin gustar. Luego remata un quite colosal. Continúa la llovizna. También luce en quites Joselito. El bicho toma cuatro varas por un jaco.

Pinturas y Pili bien en el segundo tercio. Belmonte hace una faena valiente, ceñidísima; padece dos desarmes. (Oyense pitos ahogados; gran ovación.) Entrando corto y recto, deja una estocada hasta las cintas, dando un volapie admirable. Ovación formidable, oreja y vuelta al ruedo.

CUARTO

«Avellano», negro, de Braganza. De tanda, Berruga, Francés y Montaner.

Saleri intenta veroniquar, pero no lo consigue.

Los maestros se lucen en quites. El de Braganza aguanta cuatro puyazos por una caída. Victoriano y Pepillo salen del paso con los palos.

Saleri II, completamente solo, hace una faena valiente e inteligente. Entrando bien da un pinchazo bien señalado. Más pases y, estando el toro abierto de manos, un pinchazo bueno. Palmas. Otro pinchazo superior. El toro dobla. Ovación.

QUINTO

«Romero», negro, de Braganza y grande. De tanda, Morato, Pino y Salsoso.

Rafael capotea. En quites se lucen los espadas. Pino da una caída al descubierto. El toro toma cinco varas y mata un penco.

Cuco y Posturas colocan cuatro pares. Rafael brinda al súbdito belga Enrique Saeki. Hace una faena breve, desconfiado, sufriendo dos arrancadas. Echándose fuera da una entera, saliendo por la cara. El toro dobla. Lo remata el puntillero. Pitos.

El belga le regala un colgante para reloj. SEXTO

«Quinquillero», negro, grande, de Conradi. De tanda, Maera, Farfán y Carriles.

Joselito da varios capotazos de castigo. Farfán sufre una tremenda caída.

El de Conradi toma cuatro varas por cuatro caídas. Chiquilín y Cantimplas cuelgan tres pares regulares.

Joselito hace una faena laboriosa, mandando mucho, aunque algo movido. Entra a matar, pero se pasa sin herir. Más pases y un pinchazo en hueso; una estocada buena, de la que el toro dobla. Un intento de descabello.

El puntillero levanta al toro. Joselito descabella a pulso. PALMAS.

SEPTIMO

«Pastelero», negro, de Conradi. De tanda Salsoso, Catalino y Zeniza.

Belmonte capotea sin lucimiento. El toro resulta manso y el tercio de varas aburrido.

Toma el de Conradi seis puyazos por tres caídas.

Calderón y Vito prenden dos pares y medio aceptables.

Belmonte se encuentra con un toro de pésimas intenciones. Hace una faena breve. Un pinchazo alto. Más pases con ambas manos.

Otro pinchazo, sin hacer nada el toro. División de opiniones, abundando las palmas. Una estocada tendida, entrando superiormente. Un pinchazo bueno. Descabella a pulso al primer intento. Se inicia una pita, mientras otros hacen una ovación al trianero.

OCTAVO

«Tostaito», negro, de Conradi. Salcedo, Francés y Berruga están de tanda. Saleri, con deseos de agradar, veroniqua movido. El público se aburre y escandaliza. Rafael y Saleri se lucen en quites, sobresaliendo el segundo.

Cuatro varas y un caballo muerto. Pepin y Victorianoorean.

Saleri hace una faena valiente e inteligente. Entrando bien agarra una estocada superior, saliendo suspendido y derribado. Pepin hace un quite superior. El diestro sale ileso. Ovación.

ACADEMIAS MILITARES

Infantería

TOLEDO. (Miércoles, noche.) Han aprobado el quinto ejercicio: Don Manuel Subirana, D. Vicente Lino, D. Alonso Murga, D. Carmelo Llerena, D. Manuel de Lagunwa, D. Rafael Navarra Nieto, D. César Caule Recio, D. Manuel Tella Herranz García, D. José Tuero Seminario, don Tomás Píera Armendáriz, D. Francisco Farinós Zurbano, D. José Andrés Ruiz, D. Julián Quintanilla Flores, D. Honorio González, D. Juan Méndez de Vigo, D. Manuel Herrero Muñoz, D. Julián Llamas Radas, don Marcelino de Dueñas Goicochea, D. Joaquín Beorlegui-Came, D. Manuel Aguado Aguado, D. Fernando Herreros de Tejada, don Gonzalo Gregori Peiró, D. Santiago Mirones Colmo.

Artillería.

SEGOVIA. (Miércoles, noche.) En los exámenes de la Academia de Artillería ha aprobado el primer ejercicio D. Joaquín Marcida Odriozola.

Ha aprobado el segundo ejercicio D. Luis Pérez Lagares.

Ha aprobado el cuarto ejercicio D. José Peñaranda Barca.

Intendencia.

AVILA. (Miércoles, noche.) Han aprobado el primer ejercicio: Don Francisco Salvador Altadil, D. José Medina López, D. Roberto Vázquez Endiande, D. José Sacaso Jurado, D. Ricardo Journer Cutilla, D. Manuel López Rubio, D. Jesús Hernández González, D. Pacual Sanz, D. Valentín González, D. José Ibarra Pérez, D. Pedro del Castillo Carban, D. Andrés de Mesa González, D. José Llopis Font, D. Hipólito Espinosa Castello, D. Antonio Díaz Díaz, D. Antonio Ramírez del Castillo, don Evaristo Matute López, D. Pablo Pivari Gutiérrez, D. Luis Royuela Arranz, D. Francisco Sánchez Zamora.

El segundo ejercicio:

Don Fernando Velasco Matacas, D. Jesús Díaz Landa, D. José Albert Alfonso, D. Luis Rueda Pérez Larraya, D. Luis Sáiz Barranco, D. José Argüelles Fernández, D. Manuel Zarrategui Ibarra, D. Juan Torres González, D. Andrés Lorena Delgado, D. Enrique Agudo López, D. Julio Irazzo Ibarra, D. Manuel Mabeja Pérez.

Aprobó Gramática: D. Eduardo García Resina.

El tercer ejercicio: Don Nicolás Murga Santos, D. Domingo Alvarado Pascaño, D. Miguel Román Garrido, D. Manuel de Diego Muñoz, D. Jesús Díaz Lorga, D. José Albert Alfonso, D. Alfonso Ciarán Muñoz, D. Luis Rueda Pérez Larraya, D. Enrique Fernández Rojo, don José Argüelles Alfonso, D. Luis Mena Romero, D. José Díaz Larandoso Orellana, D. Manuel Zarrategui Ibarra, D. Juan Torres González, D. Andrés Lorenzo Delgado, D. Enrique Agudo López Irazzo Ibars, D. Francisco Carrasco Catalá, D. Dorimonte Vázquez García, D. Manuel Marejón Pérez, D. Onilio de Vega Gómez, D. Eduardo García Resina.

El cuarto ejercicio: Don José Ribolles Auñón y D. Andrés Mesa González.

ANDALUCIA

Desarme de la Guardia municipal.

ALGECIRAS. (Miércoles, noche.) El alcalde ha ordenado el desarme de la Guardia municipal.

Un reducido número de guardias han sido destinados a otros servicios municipales y los demás al servicio de policía urbana.

Quedan un cabo y cuatro guardias para prestar el servicio de vigilancia de la población.

Ignóranse los motivos que ha tenido el alcalde para adoptar esta resolución, que es muy comentada.

Muerte violenta de un propietario.

HUELVA. (Miércoles, noche.) En el pueblo de Zufre ha sido bárbaramente asesinado de un tiro el rico propietario D. Manuel Duque Rufo.

El criminal, Manuel Muñoz Navarro, que se dio a la fuga, no ha podido hasta ahora ser capturado.

Novia agresora.

HUELVA. (Miércoles, noche.) En Galarosa, Vicente Sosa Navarro sostuvo relaciones con Rafaela Muñoz, dándole palabra de casamiento.

Vicente abandonó a su novia, y ésta cuantas veces le ha recordado a él su promesa otras tantas obtuvo la misma negativa.

Ayer Vicente estaba presenciando una función cinematográfica, y se lo encontró Rafaela, que sin dirigirse palabra le infirió tres heridas gravísimas en el cuello.

La vengadora ha sido detenida.

Grave tumulto.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) Comunican del pueblo de Coria del Río que un grupo numeroso de gente, predominando en él las mujeres, se presentó ante el Ayuntamiento solicitando la destitución del contramaestre de Marina del puerto de dicho pueblo, alegando como razón para ello la modificación que han sufrido las costumbres establecidas.

La manifestación degeneró en tumulto, y dirigiéndose los manifestantes a la Delegación de Marina arrojaron gran cantidad de piedras al edificio.

La Guardia Civil cargó sobre los manifestantes, consiguiendo disolver los grupos.

SEÑORAS

Se liquidan las existencias de esta fábrica. Blusas a 65 cts. Camisas y faldas seda, desde 1 y 3,50 pesetas. LOS MADRAZO, 14.

ARAGON

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) La Cámara de Comercio ha acordado llevar un mensaje al ministro de Hacienda rogándole procure urgentemente extender el crédito para que las industrias exportadoras intenten conquistar los mercados extranjeros.

También piden que el Banco de España admita bonos de guerra de los países beligerantes cuando represente valor en géneros exportados.

Regreso de una Comisión.

Ha regresado de Jaca la Comisión del Ayuntamiento que fué a dicho punto con objeto de hacer entrega al regimiento de Gerona de la medalla de Zaragoza.

Los comisionados regresan muy satisfechos de las atenciones allí recibidas.

Corrida de feria.

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) La Empresa taurina de Calatayud ha organizado para el 9 de septiembre una corrida de feria mixta.

Se lidiarán seis toros, matando los cuatro primeros Malla y Saleri, y los dos últimos los estoqueará en novillero Ballesteros.

ASTURIAS

La Infanta Isabel, de viaje. GIJON. (Miércoles, noche.) A la una de la tarde marchó la Infanta Isabel. Rindió honores una compañía del regimiento del Príncipe. La Infanta fué vitoreada con entusiasmo por numeroso público.

Se dirigió S. A. a la posesión del marqués de Canillejas, donde almorzará, y después seguirá su viaje a Covadonga.

Huelga de tablajeros.

GIJON. (Miércoles, noche.) Los tablajeros se han declarado en huelga por haber des-

Fernando Méndez, por la acertada labor que ha realizado al frente del establecimiento docente.

En el acto reíó acendrada fraternidad. El marqués de Cayo del Rey.

Hoy marchará a San Sebastián el marqués de Cayo del Rey.

Durante su estancia en esta población, ha recibido numerosas pruebas de afecto y de consideración.

Asociación de San Elías.

VALLADOLID. (Miércoles, noche.) En el convento de padres Carmelitas se celebró la junta general de las señoras que constituyen la Asociación de viudas, bajo la advocación de San Elías, nombrando presidenta honrosa a la Infanta Isabel, quien durante su última visita a Valladolid ingresó en dicha Cofradía.

Ha sido remitida a la augusta presidenta un artístico pergamino, con una fotografía del Patrono San Elías, con sentida dedicación y además los estatutos de la Asociación.

El general Silvestre.

VALLADOLID. (Miércoles, noche.) El general Sr. Fernández Silvestre, vestido de uniforme, con los cordones de ayudante del Rey, estuvo esta mañana en la Capitanía general y Gobierno militar, haciendo las presentaciones oficiales.

A la una de la tarde asistió al baquete que en su honor había organizado el arma de Caballería.

El acto se celebró en los comedores de la Academia, adornados con flores.

Durante la comida tocó la banda del regimiento de Isabel II.

Presidió el gobernador militar, general Andino, asistiendo además el general White, coroneles, jefes y oficiales.

Brindaron los generales Andino, Silvestre y el capitán Ferrer por la Patria, el Ejército, el Rey y el arma de Caballería.

Por la tarde fué obsequiado el general Silvestre con un lunch en el Edén, en el sitio conocido por La Rubia, por los compañeros de promoción.

El acto de compañerismo resultó animadísimo.

CONTRA LA CALVICIE

existe solamente un verdadero remedio: «Elixir Jonás», del sabio doctor Jonas. Este incomparable preparado, de fama universal, para la caída del pelo radicalmente en pocos días, dando nueva vida a las raíces enfermas. De venta en las buenas Perfumerías y Farmacias. Pesetas, 10 la botella.

CATALUNA

Los radicales. BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Sigue comentándose el empeño de los radicales en celebrar el mitin de conmemoración de la por ellos llamada Semana gloriosa.

Para mañana anuncia El Progreso un mitin en un Centro radical de la calle de Montcada.

El gobernador, hablando de este mitin, ha manifestado que no había sido presentada la correspondiente solicitud; pero que no tenía inconveniente en hacer constar que, aunque se cumpla aquel requisito, no se halla dispuesto a autorizar éste ni ningún acto de esta índole que se pretenda celebrar.

Conflicto terminado. Ha quedado aplazado el conflicto de los marinos.

Todos los buques han salido con el personal completo, no registrándose ningún incidente.

Huelgas en Reus.

Se han confirmado los pesimismo acerca del conflicto obrero que ya adelantamos en las impresiones de ayer.

El lock-out patronal se ha convertido en huelga general.

El acuerdo de los patronos, tomado en la noche del lunes, ha comenzado a cumplirse en las fábricas de hilados y tejidos.

Cumpliendo el acuerdo de ayer tarde, han reanudado el trabajo todas las fábricas menos La Fabril Algodonera.

Las fábricas que trabajan comprenden un número de 1.100 obreros, incluyendo en él mujeres y niños. Todas son de tejidos de seda.

En La Fabril Algodonera han acudido esta mañana al trabajo 66 obreros de los 675 operarios que dicha fábrica ocupa en tiempo normal.

En vista del escaso número de concurrentes, se han retirado aquéllos.

Esta tarde no abrirá sus puertas dicha fábrica.

Los obreros de los demás oficios no han acudido al trabajo, formando un conjunto de 2.000.

Todos ellos exigen como condición para reanudar el trabajo que se les abonen los jornales perdidos con motivo del lock-out patronal.

No se han publicado tampoco los periódicos, por continuar en huelga los tipógrafos.

Están paradas todas las obras de construcción.

Los albañiles, en número de 111, exigen, además de los jornales perdidos por el lock-out, el aumento de dos reales diarios en el jornal que cobran actualmente, y los peones, que son 200, piden asimismo aumento de un real diario en su jornal.

También está cerrada la fábrica de harinas, que ocupa unos cuarenta obreros.

Esta fábrica se abrirá mañana con esquirols. Si no se encuentran, las autoridades se comprometen a facilitar al dueño de la misma los obreros necesarios para reanudar los trabajos.

La ciudad está tranquila, no conociéndose apenas que existe la huelga general, y sin que hasta la hora presente haya ocurrido ningún incidente desagradable.

Sólo se nota la falta de tránsito rodado. Los carreteros en huelga son 180. Los comercios pequeños hacen el acarreo con carretillas de mano.

Sólo circulan por la ciudad los carros de los

vendedores ambulantes, la mayoría de ellos vecinos de los pueblos inmediatos.

Hoy ha llegado de Soria el gobernador de la provincia, Sr. García Alix.

Inmediatamente después de su llegada ha conferenciado extensamente con el alcalde, los presidentes de la Cámara de Comercio, Liga Industrial y demás personalidades, las cuales han tratado de la manera de solucionar el conflicto obrero.

Esta mañana, a las diez, ha salido para Tarragona para posesionarse del cargo.

Si durante esta semana no se encuentra fórmula de arreglo que solucione el conflicto, vendrá el lunes inmediato para tomar medidas energéticas.

El conflicto es muy grave. Con la huelga de carreteros y otros oficios afines, las fábricas que han reanudado el trabajo tendrán que suspenderle en breve por falta de primeras materias, que están depositadas en los almacenes y en la estación, y no hay carros para su transporte.

Anoche, los obreros asociados y no asociados, celebraron un mitin, acordando acudir al trabajo en las fábricas, menos en la Fabril, sin pedir nada.

Los demás oficios no reanudarán el trabajo hasta que los patronos se avengan a pagar los jornales perdidos por el lock-out.

En la reunión celebrada por los patronos en el Centro Industrial, acordaron negarse a satisfacer los jornales que piden los obreros.

También estudiaron las contestaciones que acordaron los obreros, de las cuales han dado cuenta a sus respectivos gremios.

La opinión entre los patronos es rechazar toda imposición.

La ciudad sufre las consecuencias del conflicto, y en especial el pequeño comercio.

La feria, que comenzó el lunes, está desanimadísima. Los feriantes, en su mayoría, se han retirado.

El mercado semanal ha sido esta semana completamente nulo.

GALICIA

El ferrocarril Ferrol-Gijón.

FERROL. (Miércoles, tarde.) Se ha acordado celebrar una grandiosa manifestación y dirigirse a la estación telegráfica para depositar un despacho colectivo pidiendo al Gobierno la rápida construcción del ferrocarril estratégico Ferrol-Gijón.

Formarán parte de esta manifestación muchas colectividades presididas por la Liga Popular.

En el mismo día se celebrará un acto análogo en las poblaciones más importantes de Asturias y Galicia.

El vapor inglés «Ssuverin» y su telegrafía sin hilos.

Con objeto de provistarse de carbón ha llegado a este puerto el vapor inglés Ssuverin. Como traía instalada la telegrafía sin hilos, fué a bordo el comandante de Marina, prestando el aparato é imposibilitándolo para funcionar durante su permanencia en Ferrol.

El buque zarpó poco después con rumbo desconocido.

NAVARRA

Funerales.

PAMPLONA. (Miércoles, noche.) Comunican de Tudela que se han celebrado los funerales por los que perecieron en la catástrofe del año pasado.

La Prensa dedica un sentido recuerdo a las víctimas, y varias corporaciones enviaron el testimonio de su pésame al Ayuntamiento de Tudela.

Noticias oficiales

MURCIA. Ha sido conjurada la huelga que tenía anunciada en esta capital el personal de tranvías, por haber llegado éste a un acuerdo con el director de la Empresa.

SEVILLA. En Coria del Río un grupo de unas quinientas personas, en su mayoría mujeres y muchachos, se dirigió en actitud algún tanto hostil a las oficinas de Marina, pidiendo la destitución del contramaestre por el excesivo rigor que observa en el cumplimiento de su cometido.

El alcalde y la Guardia Civil tuvieron que intervenir para disolver el grupo.

BADAJOS. Ha sido resuelto el conflicto existente entre obreros albañiles y un fabricante de mosaicos.

TARRAGONA. Se ha posesionado el nuevo gobernador de esta provincia.

En Reus se ha reanudado el trabajo en todas las fábricas y talleres.

AVISO IMPORTANTE

A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano a cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses, por lo menos.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto a donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

AVISOS UTILES

GRAN EDIFICIO EN GIJON. Se alquila para primero del año próximo el edificio que ocupa hoy el gran Hotel Malei, edificio que fué construido expresamente para hotel, con todos los adelantos de confort, grandes vistas al mar y al puerto del Musel. Tiene ascensor, calefacción y tranvía a la puerta. Informes: Félix Arango, Corrida, 20, Gijón.

SE VENDEN

INFORMACIONES DE MADRID

PARA HOY

Calendario y santoral

Jueves 29 de julio de 1915.

Sale el Sol a las 5,8.
Se pone a las 7,34.
Sale la Luna a las 9,12.
Se pone a las 8,22.

SANTORAL.—Santos Félix II, Papa; Simplicio, Faustino, Antonino y Teodoro, mártires; Santas Marta, Lucila y Flora, vírgenes; Beatriz, mártir, y Serafina.

SANTOS SIMPLICIO, FAUSTINO y BEATRIZ, hermanos mártires.

El mismo día de Santa Marta conmemora la Iglesia también el de los Santos mártires Simplicio, Faustino y Beatriz, los cuales murieron en Roma por la fe de Cristo, en la persecución de los Emperadores Diocleciano y Maximiano.

Simplicio y Faustino fueron atormentados y por último degollados.

Su hermana Beatriz les dió sepultura. Un hombre poderoso, llamado Lucrecio, se cegó con la codicia, y pretendió quitar a Santa Beatriz una heredad que tenía para juntarla con otra suya. Para poder hacerlo más fácilmente y sin costa suya, sabiendo que era cristiana, la hizo llamar para que sacrificase a sus dioses, y como ella claramente confesase que era cristiana y que de ninguna manera adoraría a los dioses, la hizo meter en prisión y de noche darla garrote.

Con este género de muerte, la gloriosa virgen y mártir Beatriz pasó de esta vida mortal a la eterna, y su santa compañera Lucila entró su cuerpo junto a los de Simplicio y Faustino, sus hermanos. León II edificó un suntuoso templo en Roma, y trasladó a él los cuerpos de estos santos mártires.

DICE EL PRESIDENTE

El Sr. Dato despachó a la hora de costumbre con S. M. el Rey.

El Monarca le estuvo hablando con satisfacción en el despacho del experimento a que asistió anteaer en el campo de aviación de Cuatro Vientos, de un aeroplano construido todo él en España, con motor de 120 caballos, ideado el aparato en forma de flecha y construido por el capitán de Ingenieros señor Barrón.

Este voló anteaer con su aparato, haciendo pruebas con un gran éxito, funcionando muy bien el motor y marchando con una gran velocidad.

Al aterrizar, el Rey, entusiasmado, abrazó al Sr. Barrón.

Los soldados destinados en la Escuela de Cuatro Vientos, que habían aplazado tomar el rancho por seguir atentamente la marcha del aparato, mostrábase, al aterrizar éste, alegres y contentos.

Resultó el acto de las pruebas una fiesta en extremo simpática.

El Rey ha concedido al capitán Barrón la cruz de Carlos III.

Como el motor que lleva el nuevo aparato ha sido construido por la Hispano-Suiza, el Rey ha teleografiado al Consejo de Administración de esta Sociedad, al ingeniero inventor del motor, y a los obreros que en éste han trabajado, felicitándoles y alentándoles para que sigan por ese camino, esperando que construyan muchos motores.

Dió cuenta al Rey el Sr. Dato de haberse, felizmente, desistido de la huelga anunciada por los marineros mercantes, lo cual acreditaba como las circunstancias se imponen a todo, y cómo todos proceden con patriotismo evitando conflictos cuyo planteamiento y desarrollo causarían daños a la riqueza nacional.

El Gobierno estudia el establecimiento del Montepío general sobre la base del respeto de los derechos adquiridos, y el propósito de establecer el seguro por medio del Instituto de Previsión, mediante la entrega al mismo de las primas en la parte correspondiente, y de generalizar los beneficios de ese seguro.

El Sr. Dato dejó en Palacio a los ministros de la Guerra y de Marina, al presidente del Senado y al capitán general de Madrid.

Refiriéndose a la visita que anteaer le hizo el Sr. Iglesias (D. P.), manifestó el señor Dato que se le había quejado de la conducta arbitraria de la Policía al suspender el mitin en la Casa del Pueblo el sábado último, y que él le ofreció trasladar dichas quejas al director general de Seguridad, reiterando una vez más que el Gobierno no quiere cohibir a nadie en el ejercicio del derecho de censurar los actos ministeriales, y que las limitaciones establecidas lo son únicamente para los temas relacionados con la guerra europea y la política exterior, sin perjuicio de que, pasadas estas circunstancias, lo mismo en la Prensa que en las reuniones públicas como en las Cámaras, podrá ser ampliamente juzgada, discutida y censurada, si se estima digna de ello, la conducta del Gobierno, el cual no ha pensado nunca en sustraerse a las responsabilidades a que está sujeto.

Los telegramas de San Sebastián y de Santander, como los de Marruecos, no acusan novedad.

ERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Audiencias.

Desearo el ministro de la Guerra dedicar todas las horas de la mañana al despacho de los asuntos oficiales de su ministerio, quedan suprimidas en absoluto, durante las horas de oficina, las audiencias que se venían verificando, las cuales se verificarán en lo sucesivo por las tardes, de tres y media a cuatro y media, en los mismos días que venían celebrándose, excepto los miércoles y jueves.

Reemplazo.

Concedió el reemplazo voluntario al capitán de Artillería D. José Hermosa Khit.

Nombramiento.

Se aprobó el nombramiento de maestro de obras militares de Ingenieros, con el sueldo anual de 2.000 pesetas, a favor del aspirante aprobado D. Eliseo Vilanova Cedrón, destinándosele a la Comandancia de Vigo.

Oposiciones.

Se anunciarán unas oposiciones para cubrir doce plazas de veterinarios de tercera en el Cuerpo de Veterinaria militar.

Ascensos.

Concedióse el ascenso al empleo inmediato a los segundos tenientes de Caballería don Eugenio de Frutos y D. Gabriel de Michelena.

Comisiones mixtas.

Aprobóse el cargo de vocal de la Comisión mixta de Gerona a favor del comandante de Infantería D. Alfonso Useletti, de vocal interino de la de Orense al jefe del mismo empleo D. Eugenio Serrano, de la de Pontevedra al de igual categoría D. Marcelino Moya, y en Córdoba, para observaciones e incidencias, a los médicos primeros D. Bonifacio Collado y D. Ramón Zorrilla.

Retiros.

Se concedió el retiro para Barcelona al teniente coronel de Estado Mayor D. Luis Badida, y para esta corte al capitán, sargento segundo, del Real Cuerpo de Alabarderos don Liborio Ruiz Villanueva.

Para las Sociedades de autores y actores

Caridad de libros.

Los actores que forman la compañía dramática dirigida por Rafael Bari y Herminia Chiva nos participan que han tenido la desgracia de que se incendiase en la carretera el carro en que desde Alcázar a Villanueva de los Infantes trasladaban sus trajes y archivo. Todo se quemó en el siniestro.

Los histriones se encuentran en Villanueva de los Infantes, donde, gracias a los auxilios del alcalde y vecindario, han podido reponer en parte el vestuario; pero se encuentran en la imposibilidad de actuar por no tener recursos para reponer el archivo, y si actúan en el teatro de Verano de Villanueva es limitándose a representar algunas obras que les han facilitado los aficionados de la localidad. Traslados a las Sociedades de Autores y de Actores la petición de los actores de la compañía de una caridad de libros para que puedan continuar representando obras, en bien de la cultura artística de los vecindarios de los modestos teatros en que actúan, y hasta en beneficio de la propia Sociedad de Autores, ya que con su trabajo proporcionan el ingreso de derechos de los autores, siquiera sea en pequeña proporción.

Cok y Antracita de «La Calera» pueden tener los veraneantes pidiéndolo a «La Calera». Magdalena, 1, entresuelo. Teléfono 532.

FIRMA REGIA

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

MARINA.—Derogando el art. 3.º del de 12 de marzo de 1913, y quedando en toda su fuerza y vigor el de 18 de diciembre de 1912, que dispuso la baja en la lista de los buques de la Armada del guardacostas *Numancia*, y su enajenación mediante concurso público.

—Creando en la plantilla del Cuerpo jurídico de la Armada los destinos de auditor, fiscal y secretario de Justicia de la escuadra de instrucción.

—Nombrando auditor de la escuadra de instrucción al auditor general D. José Valcarlos y Ruiz de Apodaca.

—Concediendo la gran cruz del Mérito Naval blanca al contraalmirante de la Armada D. Eloy Melendreras y Miguéla.

—Concediendo la cruz de primera clase del Mérito Naval blanca, pensionada, al contador de navío D. José Barbastró.

GRACIA Y JUSTICIA.—Jubilando a don Juan Moreno Castro, presidente de la Audiencia de Palencia.

—Idem a D. Ramiro Valcarlos, presidente de la Audiencia de Lérida.

—Idem a D. Manuel Martínez, fiscal de la de Badajoz.

—Nombrando presidente de la de Palencia a D. Jorge Ramón de Bustamante.

—Idem id. de la de Lérida a D. Juan Antonio Potes.

—Idem fiscal de la de Soria a D. Eugenio Carrera.

—Idem presidente de la de Badajoz a don Agapito de las Heras.

—Idem fiscal de la misma Audiencia a don Isidoro Coloma.

—Trasladando a magistrado de la de Salamanca a D. Manuel Murias.

—Idem a la de Logroño a D. Antonio Pérez Mozo.

—A la de Bilbao, a D. Carlos Casas.

—Promoviendo a magistrado de la de San Sebastián a D. Daniel Ciulvi.

—Idem a la de Huesca a D. Mariano Cuesta.

—Nombrando presidente de sección de la de Málaga a D. Camilo González y Meléndez.

—Concediendo la plenipotencia a favor de D. Salvador Bermúdez de Castro, marqués de Lema, para canjear las ratificaciones del Convenio sobre el servicio de Correos en Marruecos, entre España y Francia.

—Nombrando chantre de la santa iglesia catedral de Cartagena a D. Jesús Remón García.

—Conmutando la pena impuesta por la Audiencia de Ciudad Real a Laureano Arroyo.

—Indultando a la mitad de la pena impuesta por la Audiencia de Coruña a Juan Rodríguez y Rodríguez.

—Indultando a Esteban Lara Ramiro y Felipe García Ruiz, condenados por la Audiencia de Zaragoza.

FIGURA REPRESENTATIVA

EL «GALLO», TORERO ANORMAL

La primera vez que vi torrear a Rafael Gómez (Gallito) fué en Zaragoza. Era entonces Rafael matador de novillos. Y era yo revisero de toros *per accidens*; quiero decir porque un director de periódico me envió a hacer revistas de toros, como podía haberme enviado a reseñar sesiones del Ayuntamiento.

Y ocurrió aquella tarde algo que pudo ser para mí excepcional, pero que para el diestro no pasaba de ser la iniciación de una línea fija a que habría de atenerse en lo sucesivo y en toda su carrera.

Había hecho con el capote y con las banderillas cosas de las que llaman estupendas los reviseros. El público se había entusiasmado. Cada boca era un manantial de baba. Pero llegó la hora de la muerte. Y el Gallo se hartó de pinchar. Y se hartó de huir. Y se hartó de tirarse de cabeza al callejón. Y cada vez que se tiraba perdía algo: una vez las zapatillas, otra vez la faja. De lo que llaman los *léxicos* vergüenza torera, no habíamos: esa la había dejado arrinconada al comenzar su faena. El final fué un ataque agudo de resistencia pasiva.

—Yo no mató ese toro—dijo. Y se dispuso a cumplir su palabra alejándose de la res todo lo que permitía la amplitud de la Plaza. El Gallo no contó con que si el bicho se las traía, el presidente se las traía también. El presidente era de mi pueblo—de Zaragoza, para servir a ustedes,—y cuando por orden le presentaron a Gallito en el palco presidencial, le puso, sin más preámbulos, en este disparadero.

—O mata usted el toro ó va usted a la cárcel. Rafael, transformado en aquel instante en un gran estoico con traje de luces, exclamó bajando la cabeza:

—Pues irá a la cárcel.

—¿Qué? El presidente el último cartucho de su autoridad:

—Es que irá usted a la cárcel con ese mismo traje, a pie, entre dos guardias civiles y por las calles más céntricas de la población. ¡Que si quieres, tuerca! El Gallo cumplió su palabra. El presidente—ya he dicho que era zaragozano—cumplió la suya. Y Rafael Gómez, con su traje de luces, no tan bueno como los que viste hoy; envuelto en el capote de paseo, con el rostro lívido y la vista baja, convoyado por una pareja de la benemérita, atravesó paso tras paso plazas, calles y callejuelas entre los transeúntes, que, estupefactos, se agolpaban, é intrigados, le seguían.

El *vía crucis* fué largo. Ir en Zaragoza de la Plaza de Toros a la cárcel por la plaza de la Constitución es como ir en Madrid de la Prosperidad al Pacífico pasando por la Puerta del Sol. ¡Y menos mal que no le dió aquel día a mis paisanos por cortarle al Gallo la coleta en plena plaza, como hicieron en cierta ocasión con otro diestro! Sin duda presintieron que aquella coleta estaba llamada a muy altos destinos... *

Anteaer tarde veía yo en la Redacción cómo un compañero tomaba por teléfono las noticias que le iban comunicando de la corrida de Valencia. El compañero, que lleva muy al dedillo las cosas de los toreros y de los toros, profería cada dos segundos, y subiendo paulatinamente el tono de la voz, esta exclamación:

—¡Qué barbaridad!

Con esto, yo temí que algún toro hubiese sacado a algún torero los hígados a la luz del día. Y coloqué las narices a muy poca distancia de las cuartillas del compañero. Las cosas no iban por ahí. Menos mal. El desahogado era otro. Gallito llevaba ciento veinticinco pinchazos, dos avisos del presidente, dos mil almohadillas sobre la cabeza y ochenta mil interjecciones sobre el alma. Esto ocurría en el primer toro. Y me acordé del famoso presidente de Zaragoza, que acaso anteaer tarde, de ocupar en Valencia el mismo sitio, habría enviado a Rafael Gómez a la mismísima horca.

Pasó mucho rato. El compañero, que seguía recibiendo las notas telefónicas de la corrida de referencia, comenzó a hacer con todo su cuerpo las más extrañas contorsiones. Su cara se puso primero roja y luego amarillada. Creí que le daba un accidente. Corrí hacia él para auxiliarle, y si era preciso sustituirle en la faena. Me equivoqué. Mis narices volvieron a aproximarse a las cuartillas del compañero. Estábamos en el toro cuarto. Era el segundo de los que correspondían a Rafael Gómez. Y Rafael, transfigurado, hacía una faena indescribible y daba una estocada inenarrable. Y el público, el mismo público que cuarenta minutos antes le cubrió de almohadillas y botellas, de burdas interjecciones y de horribles denuestos, le aclamaba delirante y pedía para él las dos orejas, el rabo y una pata, que el presidente se apresuraba a conceder, añadiendo por su parte—¡no menos loco que el resto de los espectadores!—un buen solomillo y media docena de costillas de las res.

Yo volví a pensar en la famosa tarde de Zaragoza y en la intuición que tuvieron mis paisanos al respetar una coleta llamada a tan altos destinos. *

El cantante que sin voz y sin arte, y sin aptitudes para dedicarse a otra cosa, persevera en una profesión para la que no sirve evidentemente, pero que le permite, aunque con fatigas, prolongar la existencia apereada; excita la desprobación del público, pero no levanta tempestades de indignación, que no hay para tanto. Si aquel hombre que se llamó Julián Gayarre, con su voz pasmosa y su maestría de emisión, hubiérase dedicado toda su vida a cantar prodigiosamente un

acto de una ópera en tres y a soltar en los otros dos tantos gallos como notas tuviese su «particella», a buen seguro que el público hubiera acortado sus días; al menos, los días de su carrera artística.

El temerario ó el iluso que, empujado por el hambre ó por los sueños de notoriedad y de riquezas, hace su presentación en la plaza de Tetuán y pincha en la barriga ó en el ojo derecho ó en las pezuñas, ya delanteras, ya traseras, de una res, no pone al público en el caso de pedir su decapitación. O se le toma a chacota ó se le echa a lástima. De todos modos, se le echa también, aunque no violentamente, de la plaza. El empresario, por su cuenta, se constituye en brazo ejecutor del fallo de los espectadores, no volviéndole a contratar.

Al Gallo no hay quien le eche de las plazas. Es el amo. Sus desatinos de un momento tienen una esponja magnífica que lo borra todo: el supremo acierto de otro instante. El espectador que vocifera, tras la muerte ignominiosa de un toro: —¡Hay que matarlo!—(al Gallo, se sobreentiende), no tarda en exclamar, al cabo de una faena inenarrable y de una estocada estupenda: —¡Está para aconsejarse!

Los aficionados que van a ver al Gallo, como los que iban a oír a Gayarre, quisieran no asistir nunca, ni por asomo, a la más leve desafinación. A Gayarre, en las condiciones antedichas, le habrían hecho retirar. ¿Por qué los públicos no han retirado a viva fuerza a este hombre desconcertante, que se pasa media vida desafiando terriblemente para llegar en la otra media a las más altas cumbres de la excelisitud en su arte?

¡Ah! Es que este hombre excepcional se ha impuesto a todos los públicos y a todos los ánimos y a todas las fuerzas. Y los aficionados saben que van a verle dar el *do* de pecho cuando él quiera darlo, no cuando el público quiera que lo dé; y a verle desafinar cuando a él se le antoje, no cuando los espectadores suspiren por la más ajustada afinación.

Hombre que vive de ruidosas tempestades, por él mismo desatadas, ya sean tempestades de aplausos y oles, ya sean tempestades de botellazos é insultos, sabe que las unas neutralizarán las otras; administra maravillosamente la caja de los truenos, que para él son siempre truenos gordos; y ha triunfado por la perseverancia en su propia anomalía. Estoy seguro de que el presidente zaragozano de marras, puesto otra vez en la misma situación, no enviaría a Rafael Gómez a la cárcel: le dejaría sentado en el estribo, con la cabeza entre las manos ó secándose la calva; imperturbable ante la tempestad de denuestos y la lluvia de botellazos; le dejaría esperar a que su segundo toro saliese y lo despachase de manera colosal, para adjudicarle muy a gusto, a petición del pueblo soberano, ambas orejas, el rabo, las cuatro patas... ¡y hasta los intestinos de la res!

Positivamente, Rafael Gómez es grande.

Yo me huelgo mucho de no ser aficionado. Si lo fuese—y como buen aficionado sería hombre de grandes pasiones—correría un riesgo gravísimo. Porque una tarde, ante una faena inmensa del Gallo que quiere, me volvería loco de entusiasmo y enronquecería jaleándole y me rendiría aplaudiéndole, y hasta me moriría de gusto, dejando escrito que me enteraría junto a D. Joaquín Menchero, que habría muerto a la misma hora y de lo mismo. Pero otra tarde, ante una faena desastrosa del Gallo que no quiere, no me podría contener y sacaría el revólver y le haría un disparo «tirando a dar». Y quitaría de delante al Gallo definitivamente. Y unos dirían: —Ha sido justo; el Gallo estaba para eso: ¡para matarlo!— Y otros, v. gr., algunos reviseros de toros, dirían en grandes titulares: «Un periodista ha asesinado al torero más grande que conocieron las épocas». Aquellos me darían la razón. Estos me llamarían asesino, sin tomarme en cuenta las eximentes de arrebatado y obcecación. Y yo no sabría, en esta disputa, a qué lado quedarme, aunque en definitiva me quedase en la cárcel; es decir, donde se quedó, si bien por pocas horas, Rafael Gómez, aquella tarde trágica en que un edil zaragozano le hizo desfilarse por las calles más céntricas de la población, a pie, sin dinero ni permiso para tomar un coche, con el traje de luces, envuelto en el capote de paseo y en amor y compañía de la Guardia Civil.

F. AZNAR NAVARRO

VILLAZA No tiene rival para el artritismo. ALCALA, 10.—Transportes.—ALCALA, 10. Representación y Depósito, Bolsa, 10.

ARTE Y ARTISTAS

Exposición permanente.

Interesantísima resulta la quinta Exposición, inaugurada el día 25 del corriente.

Las obras que figuran en esta semana a la vista del público en el escaparate de la calle del Príncipe son un hermoso paisaje de Martínez Abades, «Orillas del Sella»; un notable cuadro de R. de la Torre y Estefanía, «Telar de la Mancha»; y una bella *ánfora griega*, labrada en piedra por M. Viola y Mujal.

Forman en el salón un notable conjunto varias obras, artísticamente agrupadas, de los artistas pintores T. Andreu, F. Bello Piñero, Félix Borrell, Encarnación Bustillo, J. Gil Bergasa, G. Gómez Gil, I. González Billo, L. Huidobro, L. Labiano, miss Nelly Harvey, I. Parada Santín y L. Quesada; el miniaturista F. García Arévalo, y los escultores León Barrenechea y Angel Díaz.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL «TRUST»

CASA REAL

Ayer despacharon con S. M. el Rey el Presidente y los ministros de la Guerra y Marina.

El Sr. Miranda manifestó que hoy ó mañana saldrá para Santander.

El Sr. Sánchez Toca estuvo en Palacio para saludar a Su Majestad el Rey.

Al salir fué preguntado por los periodistas sobre cuestiones de política.

El presidente de la Alta Cámara dijo algunas generalidades, que no pueden concretarse en noticia alguna que pueda despertar interés.

Unicamente, respondiendo a un repórter que le preguntó cuándo se abrirían las Cortes, el Sr. Sánchez Toca respondió: —No, sé; pronto. Quizás en octubre.

Se mostró optimista respecto a la marcha de los asuntos políticos. Hizo observar cómo todos los conflictos y problemas se van resolviendo y expuso su creencia de que la obra que aún tiene que realizar el partido conservador se llevará a la práctica sin dificultades, con el concurso y patriotismo de todos.

S. M. el Rey ha recibido también la visita del general Marina, la del gobernador civil, la de los generales Cortés, Jiménez Pajaroero y García Siferiz, y la del nuevo coronel del regimiento del Serrallo, Martínez Peralta, que fué a Palacio a dar gracias al Soberano por su reciente nombramiento.

Su Majestad el Rey estuvo gran rato visitando ayer tarde los subterráneos de Palacio, donde se han hecho obras recientemente.

Ayer tarde estuvo en Palacio el capitán de Ingenieros Sr. Barrón, que estaba invitado para tomar el té con S. M. el Rey.

El capitán Barrón es el constructor del aeroplano movido por el motor de 120 caballos, con el que se verificaron anteaer tarde interesantes pruebas en Cuatro Vientos a presencia de S. M. el Rey.

El Monarca estaba muy interesado en presenciar los vuelos con este aparato, y ha estado dos días seguidos en Cuatro Vientos. El primero de ellos ya dijimos que, a consecuencia de la inseguridad del tiempo, no se pudo realizar.

Cuando el capitán Barrón terminó ayer sus vuelos, que realizó llevando de pasajero a su compañero el capitán aviador Sr. Moreno Abella, fué felicitado con entusiasmo por el Monarca, hasta el punto de darle un cariñoso abrazo y hacerle presente que le concedía la cruz de Carlos III.

Ayer tarde, después de tomar el té con el Soberano, éste colocó la alta insignia sobre el pecho del inteligente y audaz aviador.

Este se muestra agradecidísimo a las distinciones de que S. M. el Rey le ha hecho objeto.

Ayer tarde estuvo Don Alfonso en el palacio de los Infantes D. Alfonso y doña Beatriz, de la calle de Quintana, para ver cómo ha quedado después de las obras en él realizadas.

El Monarca cenó anoche en el palacio de los duques de Montellano.

Las avanzadas del amor

Ya sabéis de qué se trata; de las famosas cajas de bombones con que obsequiamos a las elegidas de nuestro corazón; siempre de la afamada Casa de Matías López, célebre por sus exquisitos chocolates y riquísimos caramelos de todas clases. Palma, 8; Montera, 25.

LOS TEATROS

«ACETILLAS»

«Magic-Park».—Hoy jueves, grande y selecta reunión de la buena sociedad madrileña, que ha hecho de este parque su lugar predilecto para las veladas estivales; se cantarán las obras de tan brillantes éxitos como *Cavalleria rusticana* y *Pagliacci*, que por primera vez van unidas en un solo espectáculo.

El viernes, segunda representación de la famosa ópera de Arrieta, *Marina*, que tan clamoroso éxito alcanzó en su primera audición, constituyendo el triunfo más grande de la temporada para sus intérpretes la señorita Ottein, el tenor Marqués, el barítono Jordá y el bajo Massiá, cuya labor fué interrumpida por caudrosas ovaciones repetidas veces.

«Parisiana».—Cada noche se ve más favorecido el aristocrático parque de la Moncloa.

Los bailes, especialmente, constituyen el *clou* del espectáculo. La gentilísima Orphe D'Orsay y el notable William Colbert, en sus danzas de salón, en el centro de la pista, son entusiasmáticamente aplaudidos por la elegancia y el arte de su trabajo coreográfico.

Para las damas, ésta es la parte más interesante del programa. La más brillante representación de la buena sociedad desfila con este motivo por aquel hermoso recreo. No tienen estos bailes menos atractivos para la juventud distinguida, que encuentra en Parisiana un lugar de culto esparcimiento, único en Madrid por la temperatura deliciosa que se disfruta.

Hoy jueves, festival de moda, con un selecto cuadro de variedades.

Y próximamente «La fiesta del music-hall», organizada por la Empresa «Soirées Féminas», que promete ser un acontecimiento, como todo lo que se anuncia bajo la dirección de esta acreditada entidad artística.

JEBA Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

EN LA PRESIDENCIA
CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

Se reunió ayer en la Presidencia después de las cuatro de la tarde. El Sr. Dato fué el primero en llegar, manifestando a los periodistas que no tenía nada nuevo que comunicarles que no fuera lo que ya les dijo a medio día.

El señor ministro de Hacienda dijo que si quedaba tiempo hablaría de la conveniencia de ampliar el crédito a los Sindicatos agrícolas, a fin de que puedan desenvolverse con más facilidad.

El señor ministro de Instrucción pública expresó a los periodistas que llevaba a Consejo un expediente sobre obras en el edificio de la Facultad de Medicina de Cádiz, y que si posible fuera hablaría también a sus compañeros de algo relativo a unas fundaciones de Jerez de la Frontera.

También habló con los reportérs de la conveniencia de dedicar un edificio a Instrucción pública, puesto que actualmente están muy ahogadas las dependencias de Fomento e Instrucción pública en un mismo local.

En este momento llegó el ministro de Fomento, el cual, al enterarse de lo que acababa de decir el señor conde de Esteban Collantes, lo corroboró, declarando que por locales para servicios que debieran estar en el ministerio paga anualmente por alquiler la suma de 110.000 pesetas.

También dijo el Sr. Ugarte que llevaba un expediente relativo a expropiación de terrenos en la corta de Tablada (Sevilla).

El señor ministro de Gracia y Justicia llevaba un proyecto de decreto, traduciendo algunas conclusiones del Congreso médico forense; el proyecto de demarcación notarial y el reglamento de la ley Hipotecaria, que ya tenía entregado a los ministros para su estudio.

Si tuviera tiempo se ocuparía de una reforma que afecta a los reyes de armas, los cuales, por virtud de ella, dependerán en lo sucesivo de Gracia y Justicia, y se les exigirán determinadas condiciones e ingresarán por oposición.

Era, además, portador de un expediente relativo a libertad condicional, que comprende a 84 penados.

El señor ministro de Marina dijo que daría cuenta de un expediente sobre creación de una escuela de maquinistas ingenieros en El Ferrol.

A LA SALIDA

En el Consejo han sido aprobados los siguientes expedientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Un expediente de libertad condicional para 82 penados.

—Se dió cuenta del proyecto de decreto para el planteamiento de la nueva demarcación notarial, en el que se establecen reglas para la amortización de las notarías suprimidas, según haya sido ó no anunciada su provisión en la Gaceta; un concurso especial para proveer las creadas en la demarcación, entre notarios excedentes por efecto de la misma, siempre dentro de igual clase, con sujeción a reglas de preferencia dentro del mismo distrito, después en la provincia y luego en el Colegio.

Los notarios excedentes que no se coloquen en ese concurso especial tendrán derecho a ser nombrados para una de cada cuatro vacantes en su categoría, durante un plazo prorrogable de dos años.

Se dispone la asistencia personal del notario a todos los pueblos del distrito; que no podrán concursar los notarios hasta que transcurra un año de haberse posesionado de la notaría que sirven, ni volver a la localidad donde sirvieron anteriormente hasta haber transcurrido cuatro años desde que cesaron, y que se cuenta como servicios la mitad del tiempo de excedencia voluntaria.

Dictando reglas para la validez de las certificaciones que expidan los reyes de armas, los cuales probarán su aptitud ante un tribunal.

—Proyecto de decreto relativo a traslaciones, permutas y excedencias de médicos forenses, creando tribunales de honor y reconociendo derechos a los interinos nombrados con anterioridad al decreto orgánico. Se dispone la formación del programa único para las oposiciones al Cuerpo.

FOMENTO.—Expediente de expropiación en discordia del término de Sevilla, por 605.617 pesetas.

INSTRUCCION.—Reforma del edificio de la Facultad de Medicina de Cádiz.

Las dos cuestiones más importantes de que trató el Consejo fueron las referentes a Sindicatos agrícolas y a los industriales.

En cuanto a la primera, el Consejo aprobó una real orden en que dió lectura el señor conde de Bugallal a sus compañeros, y que sometió a su consideración.

El documento, por el interés que tiene, lo publicamos íntegro.

Dice así:

«Excmo. Sr.:

Una de las mayores preocupaciones nacionales, en relación con el crédito, es, desde hace tiempo, la que se refiere al crédito agrícola, por la importancia que en nuestro país tiene la producción agraria, por el número de españoles que viven a su amparo y por la falta casi absoluta de protección por parte del Poder público, que no ha logrado prestársela hasta hoy eficazmente, no obstante generosos y reiterados empeños. Merced a ello, esa parte principalísima de nuestra riqueza se desenvuelve con menos prosperidad de la que permitirían las circunstancias de nuestro suelo, y de la que han logrado ya para sí otras naciones, en este punto más previsoras ó más afortunadas; y nuestros agricultores, para sus necesidades, para el desarrollo normal de su cultivo y para sus apremios, cuando las inclemencias de la Naturaleza les ponen al borde de la ruina, no tienen otro medio de acrecentar sus elementos de vida ó de atenuar los efectos de adversidades inesperadas que la apelación al crédito usurario, que pa-

rece, de momento, aliviar su suerte y que evidentemente la agrava, llevándoles a menudo a inevitables desastres.

Tales circunstancias, de antiguo sentidas, se han agudizado, como todo cuanto se relaciona con la riqueza y el crédito, a causa de la perturbación europea actual, y han movido al Gobierno a procurar los medios de dar, por de pronto, alguna solución provisional al problema, a reserva de cuanto las Cortes puedan estudiar como soluciones definitivas, ya que ante ellas también se halla planteado.

Inspiradas en tales propósitos, se han dictado ya resoluciones, si de modesta apariencia, como todo lo que de veras quiere encarnarse en la realidad, de alguna eficacia práctica, cuales son las que otorgan facilidades para la roturación de fincas incultas, cuyo éxito está resultando tan positivo como silencioso, y la que da reglas para hacer eficaz la exención tributaria establecida para las viñas filoxeradas, la cual, por equivocadas reglas de adaptación, resultaba inaplicable en la práctica.

Más eficacia aún puede tener el contenido de la real orden dictada por este ministerio con fecha 28 de mayo del año anterior, que dejó sin efecto los obstáculos que criterios anteriores habían opuesto a la constitución privilegiada de los Sindicatos agrícolas y al disfrute por ellos de la protección tributaria acordada por las Cortes.

No es sólo la ventaja del aspecto contributivo la que ofrece la disposición ministerial citada, sino que lograda mediante ella la tramitación de los expedientes que yacían en los ministerios de Fomento y Hacienda, en espera de nuevas orientaciones que permitieran la vida de tales instituciones en las condiciones antes apuntadas, ha recibido consagración oficial ahora un número extraordinario de Sindicatos que tienen por objeto el amparo, mediante la cooperación mutua, de los pequeños agricultores, que son, evidentemente, los más necesitados de la protección del Estado, y es, por consiguiente, ocasión de dar mayor desenvolvimiento al contenido de la base 3.ª del convenio celebrado en 17 de julio de 1902 entre el ministerio de Hacienda y el Banco de España, en relación con los artículos 16 y 21 de sus estatutos y del 106 de su reglamento.

Conforme a dicha base, «el Banco de España favorecerá con especial interés el uso del crédito mercantil, industrial y agrícola, equiparando el descuento de estos efectos de diversos orígenes, incluyendo en sus listas de crédito los Sindicatos agrícolas e industriales y las Cajas rurales de reconocida solvencia, así como promoviendo la institución de Comisiones de descuento intermediarias, ó avallistas en su caso, de las operaciones».

Hállase, pues, el caso previsto acertadamente en nuestra constitución bancaria, y es justo reconocer que el Banco Nacional, por su parte, viene cumpliendo, en la esfera que el modesto desarrollo de los Sindicatos ha permitido, el propósito del legislador y el compromiso que en la base copiada ha adquirido; pero el mayor desenvolvimiento de aquellos organismos y el ansia nacional de impulsar vigorosamente en estos momentos la producción agraria exigen que se dé las mayores amplitudes posibles al crédito de esta clase, ya en beneficio de los agricultores que lo necesitan, ya también en el de los Sindicatos mismos, que, como mediadores, garantizan la eficacia y solvencia de las operaciones, obteniendo así la posibilidad de otorgar por su parte también beneficios comunes a los agricultores y responder de contingencias inesperadas de carácter general ó de carácter particular, siquiera estas últimas, si el Sindicato se desenvuelve con la discreción y formalidad que son necesarias para que tales instituciones arraiguen, deben representar sólo una previsión muy remota.

En virtud de todo lo expuesto, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido resolver:

1.º Que se invite al Banco de España para que incluya desde luego en sus listas de crédito, previo examen de los respectivos estatutos y de cuantos antecedentes conduzcan a una clasificación acertada, a todos los Sindicatos que como tales hayan obtenido los beneficios de la ley de 28 de enero de 1903 mediante real orden dictada por el ministerio de Hacienda, de conformidad con la propuesta del Fomento.

2.º Que por el mismo Banco se comuniquen a este ministerio las normas que dicte para la concesión de créditos a los Sindicatos agrícolas y los beneficios que acuerde para los que actúen como intermediarios de las operaciones, de acuerdo con el art. 78 de su reglamento y conforme al sentido de la base 3.ª, antes copiada, así como el número de Sindicatos que clasifique, a los efectos indicados, en cada provincia y la cuantía total de la cantidad por que lo haga.

De real orden, acordada en Consejo de ministros, lo comunico a V. E. para su conocimiento y efectos oportunos.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Madrid, julio de 1915.

Señor gobernador del Banco de España.

La otra cuestión, es decir, la relativa a los Sindicatos industriales, será objeto de un decreto, para cuya redacción ha quedado autorizado el señor conde de Bugallal.

Será sometido en breve a la firma regia, facilitándose en virtud del mismo la constitución de los Sindicatos industriales, a fin de que puedan agruparse los industriales más modestos.

Se ocupó también el Consejo de lo referente al Montepío del personal náutico, quedando enargados los señores ministros de Fomento y de Marina de la redacción de una real orden que ha de darse.

CHANTILLY
Selecto chantilly en cajas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.
Helado de chantilly.
Yoghurt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.
Casa de moda.
LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.169.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 27, Dia 28. Includes entries for 4 por 100 perpetuo interior, 5 por 100 amortizable, and various bank shares like Accion Banco de España, Compania Arrendataria Tabacos, etc.

Transportes de mercancías

desde las estaciones férreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias a domicilio.
Agencia Sucursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580.
Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Teléf. 801.

Fiestas de Santiago

Ayer se celebraron en la plaza de Oriente las anunciadas carreras de cintas en bicicletas, tomando parte en ellas 18 corredores, y asistiendo a presenciárselas un gentío enorme.

Entre las cintas, que eran de raso de vistosos colores, habia tres con premios en metálico, que fueron alcanzadas por los corredores Basilio Altar, Agustín Toribio y José Castañera.

Por la noche hubo cinematógrafo público en la plaza de Santiago y fuegos artificiales en el paseo de Rosales, asistiendo a ambos espectáculos numeroso público.

El jueves se celebrará una verbena en la plaza de Oriente, que estará profusamente iluminada a la veneciana, amenizando la fiesta una banda de música.

CASA DE LA VILLA

Junta municipal.

Bajo la presidencia del alcalde, Sr. Prast, se ha reunido la Junta municipal de asociados, sancionando sin discusión los siguientes acuerdos del Ayuntamiento:

Uno adjudicando dos parcelas de la antigua vereda de Hortaleza a un solar situado en la manzana 283 del Ensanche, con fachada al paseo de Ronda, al precio de 16,10 pesetas metro cuadrado, fijado por el arquitecto municipal.

Otro, aprobatorio de un presupuesto, importante 20.115,08 pesetas, para las obras de explanación y desmonte de la calle de Velázquez, entre las del General Orá y López de Hoyos, incluyendo dicho importe para su pago en el primer presupuesto ordinario ó extraordinario del Ensanche que se forme.

Otro, aprobando un presupuesto, importante 2.127,54 pesetas, para el pago de los transportes que precisa efectuar para establecer en la calle de Jorge Juan, entre las del Príncipe de Vergara y Alcalá, el material de pedrusco sobrante de otras vías, y que dicho importe se incluya para su pago en el primer presupuesto extraordinario ó ordinario del Ensanche que se forme.

Otro concediendo la exención parcial y temporal del arbitrio sobre inquilinato a favor de los locales dedicados a fondas y similares.

Otro disponiendo sea cargo al primer presupuesto ordinario ó extraordinario del Ensanche que se forme, la suma de 12.000 pesetas, que se calculan necesarias para ejecutar por administración el desmonte de las calles de Alenza y Treviño para dar acceso al Hospital de jornaleros.

Otro aprobando las bases del contrato de adjudicación del estudio del proyecto del ferrocarril directo a Valencia, en lo que se refiere al párrafo último del art. 3.º del real decreto sobre contratación de servicios provinciales y municipales.

Otro aprobatorio de la clasificación pasiva de un escribiente, jubilado.
Otro concediendo retiro a un obrero municipal, y otro concediendo un socorro a la hija de un obrero municipal, fallecido.

Nuevas aceras.

Hemos visto con satisfacción que por el ramo de Vías públicas municipales ha sido introducida una reforma muy acertada en la calzada a los encintados de aceras, así como a las losas de éstas.

En el trozo ensanchado de la calle de Milaneses, esquina a Mayor, se ha ejecutado con arreglo a la nueva disposición, en la que los encintados, sirviendo de límite a las ruedas de los vehículos, impiden al mismo tiempo que éstas queden, como venía ocurriendo, tan adosadas a las aceras, que producían peligro para los transeúntes. Al mismo tiempo se ve que dicho trozo de acera está finamente rematado, siendo el corte de las losas, así como su labra y despiece, de manera que hasta ahora no estábamos acostumbrados a ver, pues sus juntas, perfectamente a cordel y alineadas, destacan este trabajo, sobre todo si lo comparamos con otras aceras inmediatas, en donde ni las juntas ni la labra se distinguen por su perfección.

Así como nos gusta llamar la atención sobre los defectos que a nuestro juicio vemos, así también alabamos los trabajos que lo merecen.

Réstanos rogar a los ingenieros Sres. Alderete y Sol que continúen por estos derroteros, que harán que las calles sean dignas de la capital de España, y felicitamos al mismo tiempo que al sobrestante D. Agustín García Blanco y demás personal que, bajo las órdenes de éste, ha contribuido a su desarrollo.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

De la Casa Brien y C.ª Probadlas. Inmejorable.

REAL DECRETO

Las dotaciones de sumergibles

La Gaceta publicó ayer el siguiente real decreto del ministerio de Marina:

«Señor: Las penalidades y riesgos a que se hallan sometidas las dotaciones de los buques sumergibles, mayores que las que sufren ordinariamente las dotaciones de los demás buques, hacen necesario conceder a los individuos que las forman ventajas que compensen esas diferencias en los servicios y al mismo tiempo sirvan de estímulo al personal.

Por estas razones, el ministro que suscribe tiene el honor de someter a la aprobación de Vuestra Majestad el siguiente proyecto de real decreto.

Madrid, 19 de julio de 1915.

Señor: A. I. R. p. d. V. M., Augusto Miranda.

REAL DECRETO

A propuesta del ministro de Marina, de acuerdo con mi Consejo de ministros, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Los jefes y oficiales y las clases de los Cuerpos subalternos de la Armada embarcados en buques submarinos ó sumergibles en tercera situación, percibirán en concepto de indemnización de embarco una suma igual a la reglamentaria para los demás buques, aumentada en una cantidad igual al sueldo del empleo de que se hallen en posesión. En otras situaciones la indemnización será la misma que se perciba en los demás buques en situaciones análogas.

Art. 2.º Las clases é individuos de marinería percibirán en tercera situación una gratificación igual al total de sus haberes ordinarios, incluida la ración de Armada, pero con excepción de la prima de enganche ó reenganche.

Art. 3.º El personal mencionado en el artículo 1.º que desembarque después de haber estado embarcado dos años en submarinos en tercera situación, percibirá, mientras permanezca en su empleo y siga sirviendo en activo, el 20 por 100 del sueldo del empleo de que se hallaba en posesión al cesar en dicha clase de buques.

Cuando el tiempo de embarco en estos buques llegue a tres años, este beneficio se disfrutará también en el empleo inmediato superior, y cuando dicho tiempo de embarco exceda de cuatro años en el empleo inmediato y en el siguiente, con exclusión del de capitán de navío.

Art. 4.º Las clases é individuos de marinería, a los dos años de servicio en submarinos en tercera situación, obtendrán la cruz de plata del Mérito Naval con distintivo blanco, pensiónada con 7,50 pesetas mensuales.

Art. 5.º Las ventajas en los haberes pasivos causados por los individuos muertos ó inutilizados en el servicio de submarinos, serán objeto de un proyecto de ley que se someterá oportunamente a la deliberación de las Cortes.

Dado en Palacio a diecinueve de julio de mil novecientos quince.—ALFONSO.

El ministro de Marina, Augusto Miranda.»

¡Yo me curé en Solares!

¡Qué frecuente es oír esta frase! Porque las aguas de este balneario, uno de los primeros de España, son maravillosas y curan siempre las enfermedades del aparato digestivo.

NOTICIAS GENERALES

Por el ministerio de Instrucción pública se ha autorizado el emplazamiento, en la escalinata del palacio de la Biblioteca Nacional, de la estatua del insigne polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la distinguida esposa de nuestro querido compañero el redactor de «La Tribuna» D. Miguel Portolés.

El último número del periódico Gil Blas ha sido denunciado.

Lamentamos el percance.

Bajo la dirección de nuestro distinguido compañero en la Prensa D. Francisco Rubio Fernández, aparecerá en breve la revista El Municipio Español, defensora de los intereses de los Ayuntamientos.

En la sesión que anteaer celebró la Comisión especial para el estudio de las exposiciones y la forma de favorecer la de productos manufacturados, acordó, entre otros extremos, prorrogar el plazo concedido al efecto a fin de que la producción nacional interesada en el problema pueda presentar instancias ante el director de Aduanas, presidida de la Junta, hasta el día 10 del próximo agosto, solicitando el auxilio que crea necesaria.

En el ministerio de la Gobernación, el señor Sáez de Quejana manifestó ayer a los periodistas que se había pedido autorización a la Dirección general de Seguridad para celebrar en la noche del sábado próximo, en la Casa del Pueblo, una velada necrológica en honor de la memoria de M. Jaurés.

El señor ministro de Marina saldrá mañana para Santander.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA se ha ocupado en estos días de la situación creada a determinado número de funcionarios de Correos, que siendo excedentes de cupo del reemplazo de 1914 fueron llamados a filas al objeto exclusivo de recibir instrucción militar, que al ser licenciados se encuentran sin recursos para atender a su manutención, porque han sido declarados supernumerarios en su Cuerpo.

Sus plazas fueron provistas, y para colocarlas ahora tienen que aguardar a que vayan produciéndose las vacantes necesarias en el mismo.

Las quejas que recogimos han merecido que el Gobierno, y en particular el señor subsecretario de la Gobernación se haya ocupado del asunto.

Como respuesta a cuanto acogíamos, la Dirección general de Correos, a cuyo Centro se pidieron informes, contesta con la siguiente nota, que anoche fué facilitada a la Prensa:

«El art. 49 del reglamento orgánico del Cuerpo de Correos dispone claramente que los individuos de dicho Cuerpo que sean llamados al servicio de las armas serán declarados supernumerarios en sus respectivos empleos y destinos, y al ser licenciados en el Ejército podrán solicitar su reintegro en el Cuerpo, teniendo preferencia sobre los demás funcionarios que se encuentren en situación de licencia ilimitada ó supernumerarios.

Con motivo del llamamiento a filas de los excedentes de cupo del año 1914, varios oficiales del Cuerpo de Correos han solicitado a su instancia el pase a aquella situación, con arreglo a lo dispuesto en el referido artículo del reglamento, y las plazas que éstos ocupaban han sido cubiertas con individuos que tenían solicitado su reintegro en el Cuerpo ó que se encontraban en expectación de plaza por haber sido aprobados en la última convocatoria.

Estos individuos, al ser licenciados en el Ejército, han solicitado su vuelta al servicio activo de Correos, y conforme van ocurriendo vacantes se les va concediendo, por no haber otro medio reglamentario por el que puedan reintegrarse.

La Dirección general, en su ánimo de no causar perjuicio a los individuos que van a prestar el servicio militar, solicitó del ministerio de la Guerra que estos funcionarios pudiesen prestar sus servicios en las oficinas de Correos una vez que terminaran el período de instrucción, y el ministerio citado accedió a ello, siempre y cuando las necesidades del servicio de Correos lo justificaran y el de las armas lo permitieran; pero no se les concedió derecho alguno al percibo de haberes como oficiales de Correos, por lo que estas agregaciones no traen hasta la fecha ventaja alguna pecuniaria a los repetidos oficiales, pues si son rebajados en sus Cuerpos militares no devengan como soldados haber alguno, y como por Correos tampoco perciben sueldo alguno, esta medida únicamente presta beneficio a los individuos que sirven en campaña, que únicamente les releva de salir a operaciones.»

No obstante lo afirmado en la nota que antecede, y en la que se invoca un artículo del reglamento orgánico, tenemos que consignar que los oficiales que en tan crítica situación se encuentran solicitaron pasar a supernumerarios durante el tiempo que durara su permanencia en filas, porque así se les aconsejó por la jefatura del personal, oponiéndose a indicaciones de los interesados en el sentido de que se les diera permiso ó licencia por el breve tiempo que habían de estar en el ejército.

No estará de más que advertamos que el artículo del reglamento aludido se refiere a los individuos que han de prestar en filas los tres años de servicio activo; pero nunca ha debido aplicarse a esta situación excepcional creada por una ley posterior a dicho reglamento.

Se ha colocado a esos funcionarios de Correos en situación completamente distinta a la de los demás funcionarios del Estado, que, habiendo acudido como aquéllos al llamamiento, una vez cumplidos sus deberes militares, han vuelto en el acto a desempeñar los destinos que antes ocupaban y que se les tenían reservados, sin que por ello hubiera quedado abandonado el servicio que prestaban.

Creemos que, a pesar de las alegaciones de la Dirección general de Correos, el Gobierno se ocupará del asunto, resolviéndolo no sólo para este caso, sino para los que se presenten con ocasión de nuevos llamamientos.

La Administración de este periódico advierte a los Sres. Anunciantes que dentro de las distintas secciones de anuncios, no admite ordenes para sitio determinado.

ORDEN BOTIJIL

Peregrinaciones estivales

Nuestros rápidos especiales á Alicante, Santander, Gijón, San Sebastián y Bilbao

El 29 á San Sebastián (UNICO RAPIDO)

25 pesetas en segunda y 15 en tercera (ida y vuelta).

DECIMA PASTORAL Invocación.

Oh! Tú, Señor, que de Tu excelsa trono sobre los mundos Tu poder derramas! Nos, doblando ante Ti nuestra rodilla con debida humildad, este patriarca con protección implora respetuoso, esperando ¡oh, Señor! que has de otorgarla. Dádnos la lira de las cuerdas de oro, ó si no de David dádnos el arpa para seguir cantando de la Orden los viajes que realiza por España. Y si el arpa ó la lira no alcanzamos, venga hacia Nos la erudición de Cavia; el modo de escribir con que Romeo, con brillantez, demuestra cuanto trata; del eximio Calpena la oratoria, ó la de Enrique Vázquez Camarasa, ó de Tortosa ó de Francisco Frutos, oradores que gozan justa fama, y del incomparable Vázquez Mella, ó de Alvarez (Melquiades) la palabra; el estro del notable Villaespesa; el ingenio de Carlos de Miranda; el que derrocha Juan Pérez de Zúñiga constantemente en sus «Cosquillas» diarias; el escribir galano de Angel Guerra; y de Barreto su indecible gracia. Dádnos, Señor, las dotes que pedimos; dotes que, en realidad, nos hacen falta para seguir cantando de la Orden los viajes que realiza por España.

Y que tiene poderío nuestra Orden probado está en el modo entusiasta y hasta febril con que es recibida en todas cuantas poblaciones se presenta, asistiendo las autoridades locales con músicas y cohetes, porque no desconocen que nuestra amatantísima Orden lleva el dinero y la animación y la vida á muchos puntos, en donde, si faltara nuestra Cofradía, habrían de echarla de menos.

Meditación.

Nunca se sabe apreciar un bien hasta que se pierde; esta es condición humana de ayer, hoy, mañana y siempre.

Hijos de nuestro corazón, afiliados á la agrupación cántabro-guipuzcoana; ya faltan pocas horas para que podáis apreciar la magnificencia que encierra la bella Easo, de la cual hemos venido ocupándonos con relativa amplitud; pero es tanto, tanto lo que acerca á tan encantadora población puede decirse, que nunca se ha dicho la última palabra acerca del particular.

Jaculatoria.

Aquel que está enamorado, ó algo más, de una mujer, cuanto más y más la mira más en ella encantos ve.

Aun cuando á Nos calificásemos de machaca, moquete que á Nos parece no habéis de juzgar, porque á Nos consta lo respetuoso que sois, seguiremos hablando de la bella capital de Guipuzcoa.

Figuraos que ya estáis en el casco de la población; pues bien, dejando la estación del Norte (Hendaya-Madrid), encontraréis en el magnífico puente nuevo de María Cristina, muy elegante en su construcción, de cemento armado. Pasado éste y siguiendo de la derecha el paseo del Arbol de Guernica hasta el puente de piedra de Santa Catalina, se presentará ante vuestra vista, á la izquierda, la atrayente avenida de la Libertad.

Magnífica vía, la cual desemboca en el gran paseo dicho, de la Concha; paraje grandioso donde el alma absorba contempla unas vistas las más asombrosas.

En la playa se alza el nuevo balneario de Perla y la caseta real de baños, y siguiendo á lo largo de la Concha hasta atravesar el estribo por debajo de los jardines del Palacio Real, se encuentra la playa de Ondarreta, el «campo de maniobras», de «lawn-tennis», «foot-ball», hípico, patines y avia-

Al principiar el paseo referido de la Concha, sobre un muy hermoso parque que á la admiración provoca, se levanta el Gran Casino que tanto renombre goza, en el que durante todo el año se celebran atrayentes fiestas.

A la Alameda se desemboca en línea con el Gran Casino, la calle Mayor, á cuya entrada está situado el viejo Teatro Principal, la Aduana, y al final la iglesia de Santa María, de la cual cual Nos hemos hecho mé-

Si siguiendo aguas arriba del río Urumea, entre los pascos de Salamanca, de la República Argentina, el Gran Teatro, el Hotel María Cristina, la estatua del almirante Oquendo, el puente de Santa Catalina, el balneario de Gros y la Plaza de Toros.

En tres partes, de Norte á Sur; tomando como línea divisoria el paseo de la Alameda, la parte vieja; la comprendida entre esta línea y la que determina la calle de San Mar-

tín, parte nueva, y desde ésta hasta las afueras, la novísima.

Nos os aconsejamos, muy amados hijos, hagáis la hermosa excursión á Loyola, Martutene, Astigarraga y Hernani, para lo cual tomaréis el tranvía en la calle Peñaflorida.

Durante todo el trayecto se admira el encantador panorama que ofrece el valle de Loyola, surcado por el río Urumea.

La carretera de Hernani es punto de partida de la excursión á las famosas cuevas de Landarbarzo y á la cumbre de Santiago Mendí, donde merece verse la histórica ermita del apóstol Santiago.

La hermosa villa de Hernani está en un monte situada, y antiguamente fué corte, y muestran las fachadas de las casas solariegas que por doquiera se hallan.

Entre los edificios dignos de visitarse figuran la Casa Consistorial y la parroquia, en cuyo interior se admiran valiosas esculturas.

Otro recorrido que debéis hacer, en este momento lo vais á saber.

¿Veis, hijos del alma, con qué sencillez Nos os instruimos?

Y volvamos á la carga. El recorrido que Nos aconsejamos hagáis abarca Pasajes, Rentería, Irún y Fuenterrabía.

Es Pasajes magnífico y seguro puerto natural de mucho tráfico; Rentería, villa industrial, situada al pie del monte Jaizquibel, en la que hay fábricas de papel, lienzos y tapices.

Es la iglesia parroquial de la mencionada villa muy digna de visitarse, puesto que es cosa sabida que la fachada del templo el visitante la admira por su hermoso estilo dórico, que al templo caracteriza.

De Rentería, siguiendo la carretera de la estación, encontraréis á un kilómetro la Universidad de Lezo, que conserva de su antiguo esplendor,

sus casas viejas de piedra ornadas, y escudos rancieros de gente magna.

La basílica del Santo Cristo de Lezo es visitadísima por numerosas peregrinaciones.

Y hasta se dice de buena tinta, que á dicha imagen (cosa admitida) le piden novio bastantes chicas.

Debéis visitar la noble y leal, muy benemérita y generosa y heroica villa de Irún, cuna de predilectos hijos que la honrarán en las armas y en la política, como el almirante D. Pedro Zibiaurre, D. Francisco de Berrotarán, D. Gregorio de Legía y D. Sancho de Zopaida y lugar de bravos héroes que sucumbieron defendiendo la independencia de la Patria, cuyas cenizas se guardan en la amplia y rica iglesia parroquial de la población.

Hijos: A San Sebastián, que esperan los guipuzcoanos el rápido con afán y á recibirnos irán con el cariño de hermanos.

Mañana 29, á las dos de la tarde, ya Nos estaremos en la estación del Norte para colmaros de mercedes.

¡A ALICANTE! El 2 de agosto próximo. 14 pesetas en tercera y 23 en segunda (ida y vuelta)

Faltando aún algunos días, habrá de extrañarnos, amatantísimos hijos, pertenecientes á la agrupación levantinoalicantina, que con tan relativa anticipación os pastoralicemos; pero habéis de tener en cuenta que teniendo que marchar mañana 29 á San Sebastián y no estando de regreso en la villa y corte hasta el 1.º del próximo agosto, Nos hemos de aprovechar el tiempo, pues no fuese justo que quedásemos ayunos de exhortación.

De las diez peregrinaciones que para vosotros se acordaron ya van tres realizadas, y por cierto que con éxito innegable, pues según datos oficiales que Nos hemos obtenido de la Compañía ferroviaria, han llegado al Jordán, hasta ahora, 312 cofrades más que el año último en igual fecha.

Como nota especial, Nos diremos que el muy distinguido diputado provincial por Madrid Sr. García Albertos y familia han formado parte de la última peregrinación llegada al Jordán.

Saeta.

Si en seis trenes los hermanos iban antes en montón, hoy en diez rápidos marchan sin la molestia menor, por lo cual la Cofradía con la reforma ganó, y el Jordán, hasta la fecha, tiene la satisfacción de que en ganancias se encuentra según hemos dicho Nos.

Vais ó vamos á llegar á Alicante en vis-

peras de fiestas, pues á su excelsa Patrona, Nuestra Señora del Remedio, sabido es que los hijos de la ciudad la festejan en su clásico día, ó sea el 3 del próximo agosto.

El Ayuntamiento de la mimada capital, dignamente presidido por el Sr. Boli (D. Eugenio) y con la cooperación del Círculo de la Unión Mercantil, cuyo amor, desvelos é interés por la ciudad son notorios, prepara festejos varios, de los cuales habréis de disfrutar durante algunos días.

Cuando se trata de obsequiar á la Hermandad, se da tregua á las luchas políticas, y sin celos, sin resquemores, sin envidias, todos unidos en un mismo pensamiento, y apoyados por la ilustrada Prensa local, en Alicante, como en las demás poblaciones donde la Orden se presenta, no hay más que el deseo, no de rendir pleitesía, sino de cumplir con los deberes de la hospitalidad, y las personalidades influyentes, tanto en la política como en el comercio de la ciudad del Castillo, entre las cuales citaremos á nuestros queridos y respetables amigos Sres. Rojas, Soto, Bono, Campos, Gadea, Guardiola (D. José), Martínez Torrejón, Maluenda, Beltrán, Rico, Tato, Palazón, Papi, Aznar, Pryz, Pacheco y, entre otros muchos, los innumerables individuos que componen el mencionado Círculo de la Unión Mercantil, cumplen como buenos.

Además de los festejos que se preparan, ya sabéis, queridos hijos, que la Sociedad Taurina de Levante tiene organizada una corrida para el 6 de agosto próximo, en la que actuarán las estrellas ó fenómenos Gallito y Belmonte.

Los cuales trabajarán de tan notable manera, que en un furgón de los grandes se han de llevar las orejas.

Las instalaciones balnearias preparan regocijos, y especialmente en la muy suntuosa de Diana, el dueño de éste y el del restaurant, Sr. Lledó Ramos, instalará un cinematógrafo al aire libre, interin un cuarteto, dirigido por el excelente pianista D. Gerardo Isidro, ejecutará en el repetido restaurant composiciones escogidas de su notable repertorio.

Antes de terminar hoy esta pastoral, y sin perjuicio de repetir nuestras manifestaciones al terminar el período estival, hacemos público el agradecimiento al repetido Círculo de la Unión Mercantil, fundado por el reputado comerciante Sr. Sánchez (D. Valentín), que fué el primer presidente; al que jo es en la actualidad, Sr. Prieto; al incansable y activo vicepresidente, D. Manuel Cantos; á quienes, representando á los individuos que el mencionado Centro forman, abrazamos bendecimos.

También Nos bendecimos al actual Municipio y á los que fueron por las atenciones y honores recibidos; dedicamos un fuerte y fraternal abrazo á la Prensa local, á la Asociación de la misma, presidida por el veterano é ilustrado periodista Sr. Elizaizín, y á todos los alicantinos, en fin, pues el afecto de Nos hacia todos es sincero, porque no en balde venimos tratándolos desde hace veintidós años consecutivos, desde que la Orden por Nos fué creada, y además honramos con el dictado de hijo adoptivo de tan querida ciudad.

Y ahora, queridos hijos de la agrupación levantinoalicantina, sabed que ya no volveréis á leer pastoral alguna de Nos exhortándoos para que hagáis la cuarta peregrinación al Jordán el 2 del próximo agosto, siendo nuestro deseo que el presente documento os sirva, sin previo aviso, para realizarla.

A las dos de la tarde del repetido día 2 Nos estaremos en la estación de Atocha para acompañaros, como siempre, al inolvidable Jordán.

Adiós, seres benditos de la Orden toda, que de Nos sois la vida y hasta la gloria; sed siempre humildes y os amará el Patriarca, MESTRE MARTINEZ

Publicaciones de actualidad ABOGADOS DEL ESTADO

La «Gaceta» del 27 publica la convocatoria para estas oposiciones, que se celebrarán en enero de 1916. La Casa HIJOS DE REUS, que tan gran éxito ha conseguido con sus CONTESTACIONES al último programa, redactadas por los Sres. Ubierna y García Cascales, Ortiz, Morell, Barrachina, Campos, Langle y Benito Endara, ha puesto á la venta la obra por materias separadas, que preparan totalmente el programa. Si sufriera alguna variante, inmediatamente sería editado UN APENDICE. Venta á plazos mensuales.

Precio de la obra completa: 8 volúmenes, 86 pesetas. Precio del programa, 1 peseta. HIJOS DE REUS, editores, impresores y libreros, Cañizares, 3 duplicado.

Al ministro de Instrucción pública Una pregunta.

Va á cumplirse un año en que por el ministerio de Instrucción pública se dió el decreto de reforma de las Escuelas Normales, ampliando los estudios que en ellas venían haciendo los alumnos de dichos Centros docentes; en decretos subsiguientes se concedió á los que estaban en posesión del título de bachiller facilidades grandísimas para obtener el título de maestro de primera enseñanza. Y en reciprocidad á esto, ¿qué facilidades se les da á los nuevos maestros para hacerse bachilleres, ó todavía se considera al maestro del plan de 1914 inferior á un simple bachiller en artes?

Creo el señor conde de Esteban Collantes que el Magisterio de primera enseñanza español verá con agrado cuantas facilidades se le den en el particular.

SUCESOS DEL DIA

Accidente grave.

Victima de un accidente que sufrió trabajando en el almacén de maderas de la calle de Atocha, 153, ingresó ayer mañana en el Hospital general un jornalero, llamado Manuel Ruano Soto, de cincuenta años, domiciliado en la calle de Lavapiés, 47, portería.

Las lesiones eran tan abundantes y graves, que el pobre obrero falleció momentos después de haber ingresado en dicho establecimiento, sin haber prestado declaración.

El Juzgado de guardia, que era el del distrito del Hospital, instruyó las diligencias correspondientes.

El pequeño derecho.

El concesionario del pequeño derecho de la Sociedad de Autores decomisó anoche los cilindros de unos organillos de la calle del Ave María, núm. 50, por no haber abonado á la Sociedad los derechos correspondientes á las piezas que tenían puestas.

Un obrero muerto.—Otro gravísimo. En las obras del Arroyo Abroñigal se cayó por un terraplén una vagoneta cargada de material, en la que iban los obreros Pablo Bermejo y Basilio Luanco.

La vagoneta les cayó encima, y resultó muerto el primero, y con gravísimas heridas el segundo.

Este fué curado en la Casa de Socorro del Puente de Vallecas, y trasladado luego al Hospital Provincial.

Un timo nuevo.

D. Emeterio Acebal, empleado, recibió una carta de un amigo de Toledo en la que le decía que había recibido el otro una carta, que creía falsa, firmada por Acebal, pidiéndole cien pesetas.

Le extrañaba al de Toledo que le decían que girara ese dinero á la calle de Guzmán el Bueno, solar, y no al domicilio de D. Emeterio.

Se hizo el giro; pero se dió aviso á la Policía, que se personó en el sitio indicado y detuvo al autor de la misiva-sabazo, que se proponía por este medio pasar unos días de verbena, y los va á pasar en la cárcel.

Los niños.

La niña de cinco años Matea Crespo Izquierdo, que con otros niños jugaba en Bellas Vistas, se encontró en el campo un frasco lleno de líquido.

De él bebió la pequeña, y sufrió una intoxicación de pronóstico reservado.

Las armas de fuego.

El maquinista Ramón Masía, de treinta y seis años, fué anoche á su domicilio, Pacífico, núm. 5, á probar una carabina de salón. El proyectil salió y le atravesó el brazo derecho.

Su estado era de pronóstico reservado.

Torerillo herido gravemente.

En una corrida celebrada en el pueblo de San Esteban del Valle, provincia de Avila, fué alcanzado por uno de los toros el aficionado sevillano Manuel Fernández Trabanco, que resultó con una gravísima herida en el sobaco derecho.

Anoche ingresó en el Hospital Provincial.

Ultima hora

Banquete á los Gallos.

VALENCIA. (Jueves, madrugada.) En el balneario Las Arenas se celebró el banquete en honor de los Gallos.

Asistieron 70 comensales.

Al destaparse el champagne hubo brindis y se leyeron cartas de adhesión.

Rafael sale para Madrid en el correo de hoy.

Esperando á la Banda madrileña. Se prepara gran recibimiento á la Banda municipal de Madrid.

La colonia madrileña y el Ayuntamiento saldrán á la estación y les llevarán al palacio municipal, donde se les servirá un lunch.

La cruz de Beneficencia.

La Prensa toda acoge con grandes elogios la decisión del Gobierno de instruir expediente para conceder la cruz de Beneficencia al gobernador civil, Sr. Tejón y Marín.

Solicita que la concesión se haga durante su mando en la provincia para hacerle objeto de un homenaje.

Veraneo de la Corte

El ministro de la Gobernación.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) El ministro de la Gobernación ha comido esta noche en el Gobierno civil, invitado por los marqueses de Astarie.

Del ministerio de Estado.

Se encuentra en San Sebastián el introductor de embajadores.

El ministro de Estado dió á los periodistas que le habían visitado el presidente y el secretario de la Cámara de Comercio española en Bayona para saludarle y agradecerle la subvención concedida á dicha Cámara.

También le había visitado el cónsul de España en Burdeos.

Dió el marqués de Lema que tenía noticia de haber sido entregada en Washington la nota inglesa contestando á la enviada en abril por el Gobierno norteamericano respecto á la forma de practicar el bloqueo y á las medidas para reprimir el contrabando de guerra.

Añadió el marqués de Lema que en la Cámara de los Comunes de Inglaterra se discutía sobre la suspensión de las tareas parlamentarias, proponiéndose que las vacaciones sean de seis semanas, á lo que se mostraban opuestos varios diputados.

Respecto al barco norteamericano hundido últimamente por los submarinos alemanes, cree la Prensa inglesa que se arreglará con una indemnización por el importe de las per-

didias materiales, en atención á que se salvó la vida de cuantos iban á bordo.

Los liberales donostiarros.

Mañana recibirá el conde de Romanones á los liberales de San Sebastián.

Choque de un automóvil y un carro.

En la carretera de Fuenterrabía chocaron un automóvil y un carro. Resultaron tres lesionados y destruidos los vehículos.

El general Alfau.

SANTANDER. (Miércoles, noche.) A las siete y media llegó el general Alfau en automóvil, procedente de San Sebastián.

Las autoridades desconocían su llegada.

La Infanta Isabel.

El viernes llegará la Infanta Isabel para celebrar el santo de la Infanta Beatriz.

El Rey.

El domingo llegará á Santander S. M. el Rey.

CULTOS PARA EL DIA 29

Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en las Comendadoras de Santiago (Quilones, 20), y continúa la novena al Santo Apóstol; á las siete se manifestará «Su Divina Majestad» á las diez, misa solemne, y por la tarde, á las cinco y media, estación, rosario, sermón, que predicará el P. José Basquet, novena, preces y procesión de reserva.

La misa y oficio son de Santa Marta virgen, semidoble, color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Correa en el Espíritu Santo, de Monserrat en las Calatravas, ó de la Cabeza en San Gines.

Espíritu Santo, Adoración nocturna.—Turno: San Pascual Bailón.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

BUEN RETIRO.—9.30.—Todas las noches conciertos por la Banda Municipal y la Banda de Ingenieros y sección de variedades por aficionados artistas.—Entrada al Parque, 65 céntimos.—Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas.

ZARZUELA.—(Compañía Caramba).—10.15.—(Popular).—Las maravillosas.

GRAN TEATRO.—El teatro más cómodo y fresco de Madrid.—A las 8 tarde. (Popular).—Butaca 0,75, general 0,20.—Noche: á las 10.—(Butaca 0,75, general 0,20).—Exitos grandiosos: Les Asti.—Wetrik que presentará su experimento Decapitación de una persona viva (despedida).—Gran Jota, Cecilio Navarro y cinco parejas batutas (despedida).—Conferencia por el andarin rumano D. Ibarach.—El viernes debut de Domini (el artista más encefalopático del mundo).

MAGIC-PARK.—10.30.—Los payasos y Cavalleria rusticana.—Recreos y atracciones.—Entrada, 65 céntimos.

SALON DORE.—Sección de cine de 4.30 á 12.30.—Espectro extraordinario: Por la Patria (1.500 metros, Pathé). La voz de la sangre, Lizide, salvadora de naufragos, y El automóvil de la discordia.—Programa sin competencia.

EL PARAISO.—(Alcalá, 149).—Delicioso Parque de recreos.—Compañía de opereta y zarzuela Ballester-Blanca Suárez.—7.—Gran matinee infantil con un esbozo programa y regalo de juguetes.

10.—(Doble).—El mapa de Europa y La escuela de Venus.

COLISEO IMPERIAL.—7 y 10.30.—Troupe Illipitense única en el mundo.—Última semana.

VERSALLES.—Antiguos solares de Fomento.—Calli nueva de la Trinidad.—7.—Matinee infantil con regalos de 100 preciosos juguetes.—La Zegri, Aravella, María España, Arafel, Angeles de Granada, gran éxito del tiro Néira.—Películas.—Noche: á las 10.—Películas y números variados.—Precios por sección tarde, mitad precio.—Noche: entrada, 0,20; preferencia primera, 0,30; preferencia, 0,50.

POLO NORTE.—(Puerta de Atocha).—7,15 y 10.45.—Varietés y cinematógrafo.—Tardes, mitad de precio.

AVISOS UTILES

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50. Dr. Vera, Enf. mentales y nervs. Alcalá, 160

Advertisement for Nestlé's Lactated Milk. Features a large 'N' logo and text: HARINA LACTEADA de ÉXITO NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS. Includes instructions: 'Pidase en todas las Droguerías y Farmacias'.

Advertisement for 'BOLSA DE LOS DIAMANTES'. Text: Compra de joyas, perlas y brillantes. Taller de construcción: ESPOZ Y MINA, 3. PISO ENTRESUELO.

Advertisement for 'GRAN LIQUIDACION'. Text: Últimos días. Trajes baño lana, 5,25 ptas. LA MUÑECA PARISIEN, Fernando VI, 12. Bébese el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Advertisement for 'ESPAÑA'. Text: El número de hoy jueves lleva un sensacional artículo del catedrático de Derecho político Sr. Del Río, titulado «Conducta institucional del Gobierno. ¿Le debe obediencia la Nación?». Además publica España otros trabajos de Unamuno, Araquistain, Manuel Bueno, Manuel Machado, etc., y una página en colores de Penagos, una historieta de Bagaria y otros grabados. Diez céntimos. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

AGUAS PURGANTES
DE
COSLADA
"LA MARAVILLA"
Analizadas por el sabio doctor
D. Santiago Ramón y Cajal
ó sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.

Las Aguas de Coslada constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro, jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con todas las demás aguas purgantes; las de Coslada son las únicas que obran á los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes, sus efectos son seguros y rápidos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas. Las Aguas de Coslada también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, pulmones y riñones, y sobre todo contra la parosía intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades perniciosas á la matriz y rennetismo. Son milagrosas para todas las enfermedades de la piel, como son granos, impetigo, erisipela, herpes, decenas y fístulas. Los pedidos al por mayor para España y el extranjero á los representantes

MARTIN Y DURAN
Tetuán, 3, MADRID
y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

PRESTAMOS
Sobre alhajas y papeletas del Monte.
Precedidos, 9, entresuelo. Antea Mariana Pineda, 1.

ATENCION
Compro oro, plata, brillantes perlas y alhajas, á precios como ninguna otra. Antigua Platería de López, 4, ZARAGOZA, 4.

CAMAS DORADAS
La Casa que más vende en Madrid, única q. garantiza su dorado, inglés inalterable, asistiendo. Fábrica, 34.

Partos: Josefina López, primera clínica, hospedaje á embarazadas; consulta, últimos adelantos. Pez, 19.

MARIN

SALUD BARATA
Baños grandes y hermosos, á 7 duros. Duchas, á 3 pias. Toos ingleses, de una pieza. Baños esmaltados, ingleses y alemanes. Utensilios de cocina, brombiles, jarros, cafeteras, hervidores, lavavajillas y chamberas de todas clases. **MARIN**, 12, Plaza de Herredores, 12 (esquina á San Felipe Neri).

NUEVO ESTANTE A PEDAL
CON
FRICCIONES de BOLAS de ACERO
LA MEJORA MAS ÚTIL QUE PODIA DESEARSE.

SINGER

NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

VENTA ANUAL: 2.000.000 DE MÁQUINAS

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO

MONTERA, 18.-MADRID

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN ELIEGO (ALAVA)
DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL

Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR.
La más alta recompensa concedida á los vinos tintos extranjeros
Exposición de Bruselas de 1910.—GRAN PREMIO.
Exposición de Buenos Aires de 1910.—GRAN PREMIO DE HONOR.
PRECIO EN LA ESTACION DE CENICERO

MARCA	VINO EN SU			PESO aproximado. Kilos.	
	2.º año.	3.º año.	4.º año.		
	Barrica de 225 litros doble envase.	230	280	350	300
	Barril de 100 litros id., id.	110	130	160	140
	Barril de 75 litros id., id.	85	100	120	112
	Barril de 50 litros id., id.	60	70	85	80
	Barril de 25 litros id., id.	35	40	45	40
	Caja con 25 botellas.	>	>	50	50
	Caja con 12 botellas.	>	>	25	25
Caja con 25 medias botellas.	>	>	32	30	

Pedidos.—Pueden hacerse al administrador en Eliego (Alava), Mr. G. Dubos, dirigiéndose las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid, Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, pral. izquierda.

Pagos.—Al contado, al Lacer el pedido, en letra á ocho días vista sobre Madrid.

Compraventa y administración de fincas
HIPOTECAS
COLOCACION DE CAPITALES
Despacho: San Bartolomé, 4 pral. Horas de 10 á 1 y de 4 á 7.
TELEFONO 4.842

Gran Fábrica de yesos puros
LA VASCONGADA
Capital: 750.000 pias.
Ferrocarril propiedad de la Sociedad
Fabricación en Valdecañas Depósito en Madrid
PACIFICO, 75
PLAZA DE CASTELLAR, 5 F. C. de Valdecañas.—Cantares.
Telefono 1.008. Telefono 1.293.

PRECIOS

650 kilos de yeso negro corriente	8,25
Id. id. especial	9,25
Quintal id. blanco	1,25

Yesos puros especiales para enrasillado y bovedillas.
Oficinas administrativas **PELIGROS**, 3, entresuelo.
TELEFONO 2.931

REPRESENTANTES
se necesitan en todos los países para la gran fábrica de licores de A. de Burgos Maesse, S. en C. Málaga. Proprietarios del Amis Alhambra.

IMPOTENCIA
espermatorrea, pérdidas seminales (antigua, reciente, edad ó abusos), se curan muy bien y pronto con los **SELLOS-PARIS** 7 pias. cada uno. Precio del Dr. Ferris. Para informes, consulta personal, carta, dirig. Antigua Consuelo del Dr. Ferris, Conde de Romanones, 2, Madrid. Realízese fuera la medicación y grata hoja explicativa á quien la pida. Gran actividad. Reserva absoluta.

35 - PESETAS - SEMANALES
(Garantizadas por contrato)
Ganarán señoras y caballeros elaborando por nuestra cuenta sin necesidad de salir á la calle, facilísimos artículos de actualidad, sensacionales, gratis recibirán instrucciones detalladas, muestrario, etc., escribiendo: "Establecimientos Industriales Lisboenses, Lda." (Portugal)

LA CASA Central de Compras PAGA
ALTOS PRECIOS Alhajas, Oro, Plata, Platino y Papeletas del Monte, aunque estén empujadas en casas de Prestamos, y vendidas.
7 Y 9, POSTAS, 7 Y 9

Traducciones de idiomas. Escalinata, 13, 1.º izda.

NO EQUIVOCARSE
Si queréis ir á la moda y economizar dinero, comprad los **paganos**, **mantillas**, **abrigos** y **bastones**.
M. de DIEGO
13, FUERTA del SOL, 13.

Piano extranjero, bueno, vendiendo, Navas Tolosa, 3, 2.º d.º

SOCIEDAD ANÓNIMA DE ÓMNIBUS DE MADRID

OFICINAS: Paseo de los Pontones, núm. 2.

Esta Sociedad admite proposiciones hasta el día 5 de agosto próximo, para el suministro de paja de trigo por dos años, con destino al ganado de la misma.

El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en las oficinas de dicha Empresa a disposición del que desee informarse de su contenido.

LA FORESTAL DE URGEL

CALE DE CORTES, 684.—TELEFONO 1.210
DIRECCIÓN TELEGRAFICA: MIBERN, BARCELONA

FABRICA DE CARTULINAS Y CARTONES FINOS EN MOLLERUSA (LÉRIDA)
FÁBRICA DE PASTAS Y CARTONES EN BORJAS-BLANCAS (LÉRIDA)

Reformadas las fábricas con arreglo á los últimos adelantos de la fabricación moderna, se obtiene una reducción en los precios que actualmente se cotizan en el mercado español, á la par que la máxima perfección en todos nuestros artículos, como son:

CARTULINAS MATIZADAS PARA LITOGRAFÍA, RELIEVES, ETCÉTERA. CARTULINAS Y CARTONES BICOLOR, A PROPÓSITO PARA LA CONFECCIÓN DE CAJAS POR PROCEDIMIENTO MECÁNICO. CARTÓN MADERA BLANCO. CARTÓN CUERO. BILLETES-TICKETS-FERROCARRIL.

PRODUCCIÓN DIARIA: 8.000 KILOS

Antes de comprar, pedid muestras y precios al Representante exclusivo para la venta en España:

ESTEBAN BACHS, Tallers, 22, BARCELONA
Apartado de Correos 165. Teléfono 978.
Telegramas: BACHSPAPEL
Telefonemas: BACHSPAPEL

OPOSICIONES A LA JUDICATURA
Contestaciones programa, por D. B. Campos, Dr. del Geta del Opositor, y D. M. Calderón, del Cuerpo, por oposición, y Juez Municipal del Distrito del Hospicio de Madrid, 30 pias.—Provincias, 35, por certificados semanales.—Programa, 1.—Preparación médica en 1.º agosto varios pliegos de Civil, Penal y Procesal.—Princesa, 14 pl. De 8 á 9.

NEGOCIO
Se arrienda una imprenta con tipos abundantes, provista de 50 máquinas sencillas y una rotativa con estereotipia, que puede funcionar inmediatamente.
Lista de Correos, cédula personal número 12.631.
Es indispensable presentar garantías técnicas y efectivas.

PLATA DE LEY AL PESO
en bandejas, cubiertos, toda clase de objetos para servicio y alhajas de ocasión, vende la casa **Férez Hermanos, Zaragoza, 9, y Fresa, 2.**

Géneros para la confección del corsé. La casa mejor surtida y económica.—Alfonso de Codes.—Conde de Romanones, número 2.

CATARROS antiguos y recientes
TOSES, BRONQUITIS
CURADOS RADICALMENTE por la **Solución Pautauberge**
que procura **PULMONES ROBUSTOS** y preservación de la **TUBERCULOSIS**
L. PAUTAUBERGE, COURVOISIER-PARIS.

Sociedad General de Anuncios
MONTERA 19.

XXII ANIVERSARIO
EL EXCMO. SEÑOR TENIENTE GENERAL
D. ENRIQUE ENRIQUEZ Y GARCIA
CONDE DE LAS QUEMADAS
COMANDANTE GENERAL QUE FUÉ DEL REAL CUERPO DE GUARDIAS ALABARDEROS, CONDECORADO CON LAS GRANDES CRUCES DE CARLOS III, SAN HERMENEGILDO, CORONA DE HIERRO (AUSTRIA), MÉRITO MILITAR, ISABEL LA CATÓLICA, PLACA DE SAN FERNANDO, CABALLERO DE LA LEGIÓN DE HONOR DE FRANCIA, Y OTRAS VARIAS POR ACCIONES DE GUERRA

Falleció en San Sebastián el día 29 de julio de 1893
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.
R. I. P.

Serán aplicadas por el alma de dicho señor todas las misas que el día 29 del corriente se celebren en las iglesias de San José, San Martín y Santo Cristo de la Salud. La exposición del Santísimo en el Santo Cristo de la Salud, en sufragio del alma de dicho excelentísimo señor, se celebrará el 2 de agosto próximo. Su viuda, la Excmo. Sra. Condesa de las Quemadas, ruega á los fieles le encomienden á Dios Nuestro Señor.

Los Excmos. y Emms Sres. Nuncio de Su Santidad, Cardenales Arzobispos de Zaragoza, Sevilla y Valencia, Arzobispo de Granada, Arzobispo Obispo de Madrid-Alcalá, Obispo de Sión, Provicario General del Ejército y Armada y Obispos de Córdoba, Málaga y Cartagena, conceden, respectivamente, 110, 50 y 40 días de indulgencias por cada obra de piedad y caridad que hicieren en memoria del finado.

Para Anuncios. LA PRENSA
Carmen, número 18. Madrid.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO
—SOCIEDAD ANÓNIMA—
Capital social, 32.750.000 pesetas
Fábrica de Hierro, Acero y Hojalata en Baracaldo y Sestao

Lingote al coh. de calidad superior, para Bessemer y Martin-Siemens.
Hierros puleidos y homogéneos en todas las formas comerciales.
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles vignote, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos, y grandes piezas hasta veinte toneladas.
Fabricación especial de hojalata.
Cubos y baños galvanizados.
Latería para fábricas de conservas.
Envases de hojalata para diversas aplicaciones.
Impresión sobre hojalata en todos los res.

Dirigir toda la correspondencia á **ALTOS HORNOS de Vizcaya (Bilba)**

DEPÓSITOS EN ESPAÑA:

Almería.—D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2.
Avilés.—D. Alejandro González García, Arco de la Cámara, Ultramarinos.
Barcelona.—Sr. Hijo de D. José Vidal y Ribas, Rambla de San José, 23; calle de Pelayo, 42; calle del Hospital, 2, y plaza del Borne, 8.
Idem.—D. Manuel Urrutia, Rambla de Santa Mónica, 8 y 10, 1.º
Bilbao.—D. Miguel Hormaechea, Bidebarrieta, 2.
Idem.—D. Pablo Tapia, Santa María, 17.
Cáceres.—D. Manuel García, Alfonso XIII, núm. 4.
Cádiz.—D. José Serrano de la Jara, Antonio López, 3.
Cangas de Onís.—D. Graciano Fernández, Cereales y Ultramarinos.
Ciudad Real.—D. Diego Pizarroso, Castelar, 15, Hotel Pizarroso.
Córdoba.—D. Manuel Ortega, Duque de Hornachuelos, 74, Almacén.
Idem.—D. Esteban Gómez Mateo, plaza de Sagasta, 1.
Coruña.—D. Justo Navarro, Santa Catalina, 1.
El Ferrol.—D. Faustino Salanova, Sánchez Barcáiztegui, 1.
Granada.—D. Guillermo Thackeray, Cuesta de Gomez, 34.
Huelva.—D. Valeriano Ciordia, Concepción, 12.
Jaén.—D. Joaquín Porras, Maestra Baja, 15, confitería.
Jerez de la Frontera.—D. Luis de Cal y Aguirre, Conocedores, 4.
Linares.—D. Antonio Córdoba, Agua, 7, «La Estrella Oriental».
Madrid.—Sra. Viuda de D. Baldomero García, «High Life», Carrera de San Jerónimo, 14.
Idem.—D. J. Pecastaing, Príncipe, núm. 13.
Idem.—D. Adrián Alvarez, Barquillo, 3.
Idem.—Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 8, «La Mallorquina».
Idem.—D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21, Comestibles.
Idem.—D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 15, Comestibles.
Idem.—D. Antonio Montalbán, Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros).
Idem.—D. Santiago de Mollinedo, Precios en estos depósitos:

	Pesetas 60	30	2,50	36	1,50
Caja con 25 botellas de vino en su 4.º año.					
Caja con 12 botellas de vino en su 4.º año.					
Una botella de vino en su 4.º año.					
Caja con 25 medias botellas en su 4.º año.					
Una media botella de vino en su 4.º año.					

ADVERTENCIAS.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca cuya reproducción aparece arriba, la cual va siempre puesta en las barricas y barriles y en sus dobles envases en las cajas para botellas, en las cápsulas, corchos, etiquetas y en el plomo que sellará á la malla de alambre que envuelve á la botella y á la media botella. En las etiquetas y en los corchos va marcado el año del vino.

Todos los envases se envían precintados.
Se admiten las botellas y las medias botellas vacías, abonando al consumidor pesetas 0,25 por cada una, con tal de que devuelva las mismas con sus fundas y cajas.
No se admiten los envases vacíos del vino en barricas y barriles. Tampoco se remiten etiquetas con esta clase de pedidos.

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES
Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta á la botella y á la media botella.—Fíjense muy especialmente en nuestra marca concedida.

¡ EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE !
para anuncios en VALLAS, teatros, tranvías, periódicos y cuantos sistemas de publicidades desee en

“LOS TIROLESES”
EMPRESA ANUNCIADORA
Rápidas propagandas.—Grandes descuentos.
Oficinas: Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelos. Teléfono n.º 331
PEDID GRATIS LAS ÚLTIMAS Y VENTAJOSAS TARIFAS COMBINADAS